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составила средняя пенсия по России на 1 июля 2018 г. Об этом сообщил Пенсионный фонд России. 
Самые высокие пенсии в северных районах: на Чукотке ее средний уровень составил 25 173 рубля, в 
Ненецком автономном округе - 22 050 рублей, в Магаданской области  21 508 рублей, в Камчатском 
крае  - 21 342 рубля, в Ямало-Ненецком автономном округе - 21 008 рублей. Самые низкие пенсии в 
Кабардино-Балкарии - в среднем 11 413 рублей, в Дагестане - 11 653 рубля, в Калмыкии - 12 137 рублей. ЦИФРА НЕДЕЛИ

РУБЛЯ
14 144

ФОТО И. СТОМАХИНА

«ЕР»: ПЕРЕЗАГРУЗКА 
ОТКЛАДЫВАЕТСЯ

Все чаще кандидаты 
от партии власти идут 
на выборы в качестве 
независимых, засвечи-
вать принадлежность 
к «ЕР» они не спешат. 
А цифры народной 
поддержки едино-
россов - 30-32%, - чем 
по-прежнему гордят-
ся партийцы, многим 
специалистам кажутся 
«нарисованными».

Словом, цена вопро-
са - что будет с «ЕР»? 
- достаточно высо-
ка, именно поэтому к 
съезду было приковано 
большое внимание экс-
пертного сообщества.

В стране нет поли-
тической системы, хотя 
бы частично удовлет-
воряющей желаниям 
и требованиям людей, 
а политических и об-
щественных лидеров 
зачистила и маргина-
лизировала партия 
власти, утверждает ди-
ректор института ак-
туальной экономики 
Никита Исаев. «Это 
крайне опасная реаль-
ность, из которой могут 
вылезти радикальные 
популистские элемен-
ты», - предупреждает 
эксперт.

Не случайно нака-
нуне съезда высказы-
вались предположения, 
что ради восстановле-
ния имиджа полити-
ческого лидера в «ЕР» 
должна состояться 
некая перезагрузка, 
должны быть сформу-
лированы новые идеи 
и лозунги, а то и стра-
тегия развития страны. 
Интригу подогрева-
ли сообщения, что на 
съезд приедет Влади-
мир Путин, это должно 
сделать повестку меро-
приятия куда более со-
держательной.

И президент по-
явился. Выступление 
его было коротким и 
весьма жестким. «Если 
нет четкого понимания, 
что нужно делать и как 

нужно делать для раз-
вития страны, нечего 
приходить во власть» - 
такое начало, вероятно, 
заставило вздрогнуть 
не одного записного 
партийного функцио-
нера.

«Институты власти 
формируются не для 
того, чтобы те, кто до-
брался до этой власти, 
посматривали по сто-
ронам, поплевывали 
спокойно и получали 
удовольствие от пре-
бывания в каких-то 
креслах. Ответствен-
ные люди, а мы с вами 
именно такие, должны 
поступать совершенно 
иначе», - прозвучало 
как предупреждение. 
Трудно вспомнить, ког-
да Владимир Путин 
ТАК говорил со свои-
ми соратниками. По-
хоже, слишком далеко 
зашло.

И стало ясно: вместо 
озвучивания новых це-
лей и задач президент 
решил предложить 
«Единой России» се-
рьезную работу над 
ошибками, которые в 
последнее время очень 
наглядно проявлялись 
в оторванности пар-
тийных структур от 
реалий жизни и инте-
ресов граждан, в не-
адекватных публич-
ных высказываниях, в 
«хамстве, заносчивости, 
пренебрежении к лю-
дям на любом уровне: 
на самом верхнем и 
самом нижнем, муни-
ципальном. Во-первых, 
это вредно для страны, 
это несправедливо в от-
ношении людей и это 
просто опускает всю 
партию «ниже плинту-
са»... 

Про плинтус - это 
даже для президента 
сурово! Фактически, 
«ЕР» подан сигнал 
«начните с себя», а по-
том уже о переменах в 
стране подумаем.

Павел Максимов

Но пока все в рамках 
законности. Согласно 
проекту техрегламен-
та, опубликованному 
на сайте ЕАЭС, в пла-
нах властей разрешить 
- официально! - модер-
низацию традиционных 
рецептов варки пива, 
точнее, позволить сни-
жать обязательную 
долю солода в слабоал-
когольном напитке.

Вопрос: зачем? 
Гражданам надоело 
употреблять продукт, 
приготовленный из ка-
чественного сырья, ко-
торое решили заменить 
на более дешевое, пусть 
даже и сомнительных 
вкусовых свойств?

Сами пивовары под-
держивают инициативу 
властей, утверждая, что 
снижения качества про-
дукции не будет. Наобо-
рот, новый регламент 
позволит наделить пиво 
новыми вкусовыми 
свойствами. Скажем, в 
его состав можно до-
бавить сок, экстракт 
фруктов или цедру ли-

мона, что сделает пиво 
даже вкуснее! Хотя сра-
зу переведет этот про-
дукт в разряд пивных 
напитков. 

Председатель прав-
ления Национального 
союза производителей 
пива и напитков Елена 
Цветкова утверждает, 
что новация касается 
лишь состава сырья, 
которое может исполь-
зоваться в процессе про-
изводства. «Производи-
тель сам вправе решать 
и разрабатывать рецеп-
туру, по которой будет 
изготавливать тот или 
иной сорт пива, - успо-
каивает она обществен-
ность. - В техрегламенте 
написано, что допуска-
ется замена солода до 
50%. И по-новому в со-
ставе напитка должно 
быть не менее полови-

ны этого компонента». 
Остальные 50% могут 
состоять из материалов 
подешевле.

Конечно, известно, 
что «на вкус и цвет това-
рищей нет» и у каждого 
пьющего пенное свои 
представления о пре-
красном. Однако безус-
ловно главное - данная 
инициатива потому и 
нашла одобрение в кру-
гах пивоваров, что по-
зволяет сильно сэконо-
мить затраты на сырье, 
поскольку солод сейчас 
там - самый дорогой из 
компонентов.

Другими словами, 
себестоимость произ-
водства снизится, а это 
- теоретически - даст 
возможность понизить 
розничные цены, что-
бы покупатели охотнее 
скупали слабоалкоголь-

ное. И вот тогда прибли-
зится заветная мечта 
российских пивоваров 
- их продукция благо-
даря удешевлению нач-
нет вытеснять с рынка 
крепкий алкоголь, об-
ретет постоянную про-
писку в каждом доме. 
Вместо водки. 

Только что это будет 
за продукция? В Рос-
сии же только разреши 
ради экономии менять 
что-нибудь в традици-
онных рецептах - и рас-
цветет фантазия хитре-
цов-производителей! 
В дело пойдет такое, о 
чем раньше и подумать-
то было невозможно! 
Помнится, во времена 
горбачевского сухого 
закона в пивных для 
крепости умельцы до-
бавляли в пенное... дих-
лофос! Только осто-
рожно, не больше двух 
«брызгов» из баллончи-
ка. И на этом неплохо 
зарабатывали.

Лаврентий Павлов 

Популярность «Единой России» в нынешнем году резко 
упала. Негативное отношение граждан проявилось в 
результатах выборов глав регионов, и политические 
перспективы единороссов на данный момент не вы-
глядят радужными.

С пивом у нас часто фокусничают, разбавляя, недоливая, 
меняя рецепты и используя левое сырье. Когда счет идет на 
многие миллионы литров, здесь и малая экономия - дорога к 
обогащению, чаще криминальному.

ПИВО БУДУТ РАЗБАВЛЯТЬ ЗАКОННО?

Законодатели пла-
нируют сильно услож-
нить жизнь нелегаль-
ным перевозчикам. Для 
бомбил, лиц, незаконно 
занимающихся таксо-
моторными перевозка-
ми, штраф увеличится с 
нынешних 5 тыс. рублей 
до 30 тыс. В случае по-
вторного нарушения не-
легальные перевозчики 
лишатся прав на срок от 
3 месяцев до полугода. 
Об этом журналистам 
рассказал первый за-
меститель председателя 
Комитета Госдумы по 
конституционному зако-
нодательству и государ-
ственному строитель-
ству Вячеслав Лысаков.

Он пояснил, зачем 
нужно принимать новый 
законопроект, ведь три 
года назад закон, регу-
лирующий таксомотор-
ную деятельность, уже 
принимался. Но он не 
принес ожидаемого эф-
фекта, потому как жела-

ющих платить налоги и 
работать по новым пра-
вилам оказалось крайне 
мало.

Для нарушителей 
предусмотрены новые 
санкции. За отсутствие 
на автомобиле, исполь-
зуемом в качестве такси, 
цветографической схе-
мы легкового такси или 
опознавательного фона-
ря на крыше предусмо-
трен штраф в размере 1 
тыс. рублей для водите-
лей и 10 тыс. рублей для 
юридических лиц.

За незаконную уста-
новку на автомобиле 
опознавательного фона-
ря легкового такси бу-
дет взиматься штраф в 
размере от 10 до 20 тыс. 
рублей с конфискацией 
устройства; для чинов-
ников, ответственных за 
эксплуатацию автомо-
билей, он составит от 30 
до 50 тыс. рублей.

Вячеслав Лысаков 
также рассказал, что ко 

второму чтению будет 
уточнена ответствен-
ность операторских и 
диспетчерских служб, 
будут введены штрафы 
для черных диспетчеров, 
которые занимаются 
координацией работы 
нелегалов.

Лысаков заметил, 
что законопроектом 
впервые предусмотрен 
запрет агрегаторам, 
службам приема заказов 
такси, сетевым диспет-
черским передавать за-
казы лицам, которые не 
имеют соответствующе-
го разрешения.

- Такие случаи были, в 
том числе и в Москве, их 
выявили во время про-
ведения Министерством 
внутренних дел специ-
альной операции «Так-
си». Тогда было уста-
новлено, что за рулем 

желтых такси, имеющих 
разрешение на таксомо-
торную деятельность, 
оказывались гастарбай-
теры, не состоящие на 
налоговом учете.

- Я уверен, что после 
принятия этого закона 
сфера таксомоторных 
перевозок будет опти-
мизирована. Это помо-
жет и бизнесу, который 
занимается таксомо-
торными перевозками, 
и пассажирам, - считает 
Лысаков. - Если ко вто-
рому чтению законо-
проект не выхолостят, 
то в случае повторного 
нарушения агрегато-
рам будет назначаться 
штраф в сумме до 500 
тыс. рублей либо про-
изойдет приостановка 
деятельности на срок до 
3 месяцев.

Андрей Князев

НОВЫЕ ПОПРАВКИ 
ДЛЯ ТАКСИСТОВ

В Госдуму был внесен законопроект, регу-
лирующий деятельность юридических лиц 

и индивидуальных предпринимателей по 
перевозке пассажиров легковыми такси.
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В РАНХиГС был под-
готовлен документ под на-
званием «Мониторинг со-
стояния продовольственной 
безопасности России в 2014-
2017 гг.». Отдавая должное 
отечественным аграриям, 
сумевшим в условиях продо-
вольственного эмбарго не-
сколько увеличить объемы 
производства, авторы мони-
торинга тем не менее под-
черкивают, что количество 
произведенных продуктов - 
далеко не единственный кри-
терий продовольственной 
безопасности страны. 

В самом деле, одним из 
основных приоритетов Док-
трина продовольственной 
безопасности РФ (далее - 
Доктрина), принятая в 2010 г., 
называет «достижение и 
поддержание физической и 
экономической доступно-
сти для каждого гражданина 
страны безопасных пище-
вых продуктов в объемах 
и ассортименте, которые 
соответствуют установлен-
ным рациональным нормам 
потребления пищевых про-
дуктов, необходимых для ак-
тивного и здорового образа 
жизни».

Таким образом, из Доктри-
ны вытекает вывод: произ-
вести требуемое количество 
продовольствия недостаточ-
но, надо сделать его доступ-
ным для каждого гражда-
нина России, независимо от 
его доходов. Получается, что 
эмбарго, взвинтившее цены 
на продукцию отечествен-
ного агропрома, прямо про-
тиворечит 
Д о к т р и -
не про-
д о в о л ь -
ственной 
безопас-
н о с т и 
страны.

По оценке Организации 
экономического сотрудни-
чества и развития (ОЭСР), 
которая приводится в мо-
ниторинге РАНХиГС, насе-
ление России в 2014-2016 гг. 
переплачивало за продук-
ты в среднем 10% по срав-
нению с ценами на миро-
вом рынке. Самая большая 
переплата была в 2016 г., 
когда при покупке продо-
вольствия россияне пере-
плачивали около 14% по 
сравнению с импортными 
аналогами.

Подобная тенденция, разу-
меется, не могла не сказаться 
на уровне потребления про-
дуктов питания. Исследова-
тели РАНХиГС обращают 
внимание на то, что в период 
с 2014 по 2017 год розничные 
продажи упали на 13% по 
сравнению с 2012 г. В нынеш-
нем году уровень покупок 
не превысил уровня 2015 г. 

и был ниже 
уровня 2014 
и 2013 гг. И 
это неудиви-
тельно. По 
данным со-
ц и о л о г о в , 
около поло-

вины россиян признаются, 
что им не хватает денег на 
покупку еды. Увы, голод для 
многих соотечественников 
становится не пугалкой из 
учебников истории, а реаль-
ностью. Судите сами. Про-
довольственная и сельско-
хозяйственная организация 
ООН (ФАО) устанавливает 
границу голода в интерва-
ле 1,6-2 тыс. ккал в день. В 
России калорийность набора 
продуктов питания у 10% на-
селения с самыми низкими 
доходами находится на грани 

недоедания - 2069 ккал в день 
(данные за 2017 г.). Где же вы-
ход?

Президентская академия 
рекомендует отменить эм-
барго или по меньшей мере 
значительно смягчить его, 
чтобы продовольствие для 
россиян стало более деше-
вым и доступным. «При смяг-
чении или отмене эмбарго 
потребитель получит более 
дешевый продукт, а произ-
водитель - поддержку, чтобы 
тоже производить такие же 
дешевые продукты в усло-
виях конкуренции, - говорит 
директор Центра агропро-
довольственной политики 
ИПЭИ РАНХиГС Наталья 
Шагайда. - Для продоволь-
ственной безопасности ва-
жен не только сельхозпроиз-
водитель, но и потребитель».

Заметьте, отменить про-
довольственное эмбарго, не 
принесшее россиянам ниче-
го, кроме вреда, предлагают 
не какие-нибудь оппозицио-
неры, а ученые мужи из пре-
зидентской академии. Сле-
дует ли из этого, что запрет 
на импорт продуктов будет 
вскоре отменен? Трудно ска-
зать. Если же эмбарго будет 

продлено, как помочь милли-
онам россиян, оказавшихся 
на грани голода?

«Эти люди срочно долж-
ны попасть под защиту го-
сударства», - отмечается в 
мониторинге РАНХиГС. 
Имеется в виду программа 
продовольственной помощи 
нуждающимся. О необходи-
мости этой программы вла-
сти заговорили еще в 2015 г. 
Судя по заявлениям чинов-
ников, ее планировали за-
пустить в прошлом году. И 
вот теперь министр про-
мышленности и торговли 
РФ Денис Мантуров заяв-
ляет, что запуск программы 
продовольственных карто-
чек, по которым граждане 
смогут приобрести самые 
простые продукты, может 
произойти в 2019 г. По сло-
вам главы Минпромтор-
га, объем ежегодных вы-
плат в рамках продпомощи 
гражданам может соста-
вить около 10 тыс. рублей 
на человека в год. Щедрый 
дар государства своим не-
доедающим гражданам, ни-
чего не скажешь! К тому 
же неизвестно, дойдут ли и 
в наступающем году руки 
у властей до принятия про-
граммы продовольственной 
помощи. Но даже если и 
дойдут, все равно это не ре-
шение проблемы. Многие 
страны, например Китай, 
давно пришли к выводу: сти-
мулировать надо не столь-
ко производство, сколько 
спрос, повышая покупатель-
ную способность населения. 
Для этого необходимо соз-
давать новые рабочие ме-
ста, активно поддерживать 
малый и средний бизнес. К 
сожалению, в этом отноше-
нии нашему государству по-
хвастаться нечем.

Георгий Палашевский

В документе вся Россия поделе-
на на несколько типов территорий. 
По замыслу бывшего спортивного 
функционера, каждой территории 
необходимо придать свой вектор 
развития: одни территории будут 
признаны сельскохозяйственными, 
другие - сырьевыми, третьи - про-
мышленными. Причем у этих раз-
делов еще существуют подразделы, 

то есть один регион будет сеять 
пшеницу, другой - разливать мине-
ральную воду по бутылкам, третий 
- отливать трубы и так далее.

На развитие этих специфиче-
ских отраслей в каждый регион бу-
дут целенаправленно выделяться 
деньги из федерального бюджета. 
Причем, как следует из докумен-
та, наибольшая поддержка будет 

оказываться крупным городам и 
агломерациям, так как на них уже 
сегодня приходится 68% валового 
продукта при 40% населения. Тогда 
как на остальные 60% населения - 
всего лишь 32%. 

На первый взгляд кажется, что 
один житель крупного города произ-
водит почти в четыре раза больше, 
чем житель небольшого города или 
села. Но на самом деле причина во-
все не в том, что москвич пашет, как 
лошадь, а сельчанин целыми днями 
ничего не делает. К такому перекосу 
ведет прежде всего неравномерное 
распределение производства внутри 
России, когда половина страны вы-
нуждена ездить на работу в крупные 
города - ежедневно или вахтовым 
методом - и производить там те са-
мые 68%, которые потом записыва-
ются на счет москвичей и жителей 
других городов-миллионников.

«В стратегию заложены тенден-
ции, которые уже сегодня домини-

руют» - констатирует руководитель 
Института демографии, миграции 
и регионального развития Юрий 
Крупнов. Речь не идет о выстраи-
вании долгосрочной государствен-
ной политики, правительство про-
сто поддерживает разрушительный 
процесс укрупнения и развития 
мегаполисов и вымирания малых и 
средних городов. В итоге мы придем 
к тому, что вся жизнь в стране будет 
сосредоточена в Москве и 14 горо-
дах-миллионниках, тогда как во всей 
остальной России будет процветать 
деградация».

Магомед Яндиев, доцент эконо-
мического факультета МГУ, экс-
министр экономики Ингушетии, и 
вовсе уверен в том, что благодаря 
новой стратегии лучше не будет: 
«Понятно, что в крупных городах 
больше денег и возможностей и им 
легче пролоббировать выделение 
денег из федерального бюджета на 
строительство какого-нибудь заво-
да. У небольших городов таких де-
нег нет».

В результате мы получим сво-
его рода Госплан времен СССР. 
«Уже тогда планировать не всег-
да умели, и мы имели страну с 
тотальным дефицитом. Теперь 
ситуация может повториться», - 
считает Яндиев.

Анна Александрова

Президентская академия 
требует отмены эмбарго

Эмбарго на поставки зарубежного продовольствия, 
введенное в 2014 г., спровоцировало рост цен на оте-

чественные продукты, которые в результате оказались 
дороже импортных аналогов, - к такому выводу пришли 

специалисты Российской академии народного хозяй-
ства и госслужбы (РАНХиГС) при Президенте РФ.

Россия будет развиваться 
«ПО-МУТКОВСКИ»

В правительство 10 декабря внесен документ «Стратегия простран-
ственного развития до 2025 года», разработанный вице-премьером по 

вопросам строительства и регионального развития Виталием Мутко.
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По данным социологов, 
около половины 
россиян признаются, 
что им не хватает денег 
на покупку еды.
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В Монако 4 декабря 
на заседании Совета 
Международной ас-
социации легкоатле-
тических федераций 
(ИААФ) было решено 
продлить запрет на вы-
ступления российской 
сборной в 2019 году.

Это позволит ИААФ 
продолжить практику 
ограничения численности 
россиян, выступающих на 
мировой арене под ней-
тральным флагом. От нас 
требуют передачи Все-
мирному антидопингово-
му агентству (ВАДА) всей 
базы данных Московской 
антидопинговой лабора-
тории на исследование. Но 
даже после того как это 
произойдет, санкции, нало-
женные на российскую лег-
кую атлетику, продолжат 
действовать до завершения 

анализа всей полученной из 
Москвы информации.

ИААФ чувствует себя 
вполне комфортно в отсут-
ствие полноценной россий-
ской команды. Возглавля-
ющий ассоциацию видный 
член Консервативной пар-
тии Великобритании, лорд 
Коу знает, что соратники по 
партии ждут от него именно 
таких действий в отноше-
нии России, снятие санкций 
с нашей команды неизбеж-
но вызовет негодование со 
стороны партийных боссов.

Руководитель комиссии 
ИААФ, оценивающей вы-
полнение Россией требо-
ваний международной ас-
социации, Руне Андерсен 
затрудняется ответить, как 
будут развиваться события, 
так как сначала нужно про-
верить пробы, взятые за пе-
риод с 2012 по 2015 год. На 
вопрос, почему бы не вос-
становить права сборной 
до окончания проверки, он 
заявил, что ИААФ должна 
быть уверенной, что не было 
манипуляций с пробами и в 
команду не попадут атлеты, 
употреблявшие допинг. 

Планируется перепро-
верить и проанализировать 

огромный объем информа-
ции и хранящиеся в лабора-
тории пробы на тысячу рос-
сийских атлетов. Российская 
сторона обязалась передать 
всю базу данных ВАДА до 
31 декабря 2018 года. Зна-
ющие люди говорят, что 
там могут быть найдены 
сотни скрытых случаев 
применения допинга, впро-
чем, большинство из этих 
спортсменов уже закончили 
спортивную карьеру.

В своем докладе комиссия 
Андерсена еще раз подтвер-
дила, что ВФЛА не будет 
восстановлена в правах до 
тех пор, пока не компенси-
рует ИААФ все расходы на 
работу комиссии и прочие 
затраты. В июле президент 
ВФЛА Дмитрий Шляхтин 
заверил, что все счета, как 
только они придут, будут 
оплачены. К 30 июня сумма 
достигла 2,7 млн долларов 
и продолжала расти. В ноя-
бре Шляхтин сообщил, что 
федерация не может сразу 
оплатить выставленный 
счет, и попросил разреше-
ния выплачивать деньги 
по частям с рассрочкой. В 
ИААФ сочли, что торг по 
данному вопросу неуместен.

Сегодня можно сказать, 
что с самого начала россий-
ское спортивное руковод-
ство избрало неудачный путь 
выхода из кризиса. Прези-
дентом ВФЛА стал человек 
со стороны, не способный 
без переводчика оперативно 
вести переговоры, и не сле-
довало с такой легкостью 
соглашаться на все условия 
ИААФ, например с назначе-
нием специальной комиссии 
во главе с Руне Андерсеном 
и ее полномочиями, ставшей 
лишним промежуточным 
звеном, «прокладкой» в пе-
реговорном процессе. 

Вместе с тем тяжелый 
урон из-за своей неразумной 
политики понесла и между-
народная ассоциация, она 
вогнала себя в тяжелое фи-
нансовое положение. Когда 
бывший глава ВФЛА Ва-
лентин Балахничев покидал 
свой пост казначея ИААФ, 
он оставил после себя вну-
шительный резерв в 54 млн 
долларов, сейчас Коу может 
лишь мечтать о таких день-
гах. ИААФ разваливается, а 
спонсоры боятся с ней свя-
зываться из-за продолжаю-
щейся неопределенности в 
допинговых расследованиях.

В выходные французы 
уже традиционно от-
правляются на улич-
ные манифестации. 
Стартовали нынешние 
беспорядки 17 ноября, 
когда по всей Франции 
на улицы вышли около 
300 тысяч человек, не-
довольных ростом цен 
на топливо. 

На четвертую неделю 
восстания «желтых жиле-
тов» на подавление бес-
порядков по всей стране 
были брошены огромные 
полицейские силы, моби-
лизованы все сотрудни-
ки правоохранительных 
служб. Полиция, опережая 
события, первой ринулась 
в бой. Люди взвыли от 
боли, когда на них обру-
шились резиновые пули. 
Оглушали разрывы шумо-
вых гранат, улицы залива-
лись слезоточивым газом. 
Как сообщает Би-би-си, 
полиция применяла новую, 
более эффективную фор-
мулу газа. По некоторым 
данным, это был фосген. 

Увлечение правитель-
ства постоянным повыше-
нием налогов и тарифов, 
обрушиваемых на простых 
граждан, не могло не по-
влечь за собой народного 
гнева. Люди недовольны 
настолько, что требуют не 
только упразднения непо-

пулярных ценовых ново-
введений, но и отставки 
президента страны. «Кто 
сеет бедность - пожинает 
протест», - заявил главный 
критик Макрона, итальян-
ский вице-премьер Маттео 
Сальвини. 

«Когда мы проводим 
мирный протест, власть 
просто игнорирует нас, - за-
явил журналистам 31-лет-
ний фермер из Нормандии. 
- И только когда люди начи-
нают жечь машины и ата-
ковать полицейских, пра-
вительство идет на уступки. 
Так какой мы должны сде-
лать из этого вывод?»

Гимн Франции «Марселье-
за» зазвучал в исполнении 
демонстрантов как призыв к 
восстанию. Люди бесстраш-
но бросались на броненос-
ный полицейский спецназ 
по борьбе с беспорядками. 
Даже те, у кого есть работа, 
не могут больше оплачивать 
счета за коммунальные услу-
ги и растущие налоги, в то же 
время цены на все неуклон-
но растут. Макрон заставил 
мелкий и средний бизнес от-
давать государству большую 
часть своей выручки, после 
чего они едва сводят концы 
с концами. При этом люди 
видят, как богатеют фран-
цузские олигархи, которых 
ублажает президент.

Некоторые французы 
впервые участвовали в де-
монстрациях, чтобы власть 
наконец услышала глас на-
рода. Лозунги рождались 
прямо в ходе манифестаций: 
«Смерть тарифам», «Ма-
крон уходи». Это уже насто-
ящий классовый конфликт. 
Столкновения происходят в 
Бордо, Лионе, Сент-Этьене, 
Марселе, Гренобле и Тулузе. 

Вместо того чтобы ве-
сти диалог с населением, 
власти перед выходными 
занялись удалением с па-
рижских улиц всего, что 
могло бы послужить мате-
риалом для строительства 
баррикад. Были убраны 
более 2000 металлических 
конструкций. Местные бо-
гачи предпочли до поне-
дельника покинуть город.

Полиция во француз-
ской провинции пыталась 

не пускать «желтые жиле-
ты» в автобусы и поезда, 
направлявшиеся в Париж. 
Людей обыскивали и изы-
мали у них все предметы, 
которые могли послужить 
в качестве оружия, конфи-
сковали даже теннисные 
ракетки.

Развеялся миф о выдаю-
щемся управленческом даре 
Макрона, раздутый СМИ в 
ходе истеричной предвыбор-
ной борьбы с его соперницей 
Марин Ле Пен. Эммануэль 
уже столь же непопулярен, 
как и его предшественник 
Франсуа Олланд. Профес-
сор Кембриджского универ-
ситета Роберт Томбс уверен, 
что Макрон переживет эти 
волнения с помощью моби-
лизации правоохранитель-
ных сил, но уже никогда не 
вернет себе доверие избира-
телей.

Материалы подготовил Николай Иванов
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РОССИЙСКАЯ ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА 
ПОД ПОЛИТИЧЕСКИМ ПРЕССОМ

ШПИОНСКИЙ 
СКАНДАЛ 
В ИЗРАИЛЕ
В Тель-Авиве подан 
иск против изра-
ильской компании 
NSO, занимающейся 
разработкой шпион-
ского обеспечения. 
Правозащитная ор-
ганизации Amnesty 
International по-
требовала от мини-
стерства обороны 
Израиля отозвать 
лицензию у фирмы.

Программное обеспече-
ние NSO, по словам право-
защитников, использова-
лось в «серии вопиющих 
нарушений прав человека», 
и в частности при убийстве 
саудовского журналиста 
Джамаля Хашкаджи. Ана-
логичные иски подают 
журналисты и активисты, 
обвиняющие израильтян 
в содействии правитель-
ствам Мексики и ряда 
арабских стран в слежке за 
неугодными властям деяте-
лями, которые не представ-
ляют опасности и не склон-
ны к насилию.

В заявлении израиль-
ского отделения Amnesty 
International говорится, 
что министерство обороны 
практически призналось 
в сознательном сотрудни-
честве с компанией, спо-
собствующей нарушению 
прав человека. В ответ 
«соучастники убийства 
Хашкаджи» заявили, что 
торгуют программами для 
борьбы с терроризмом и 
преступностью и такие 
контракты всегда проходят 
через процедуру одобрения 
правительством Израиля.

Израильская программа 
обладает фантастической 
способностью скрытно 
прослушивать разговоры, 
фиксировать номера те-
лефонов, читать тексто-
вые послания, следить за 
перепиской в интернете, а 
также превращает микро-
фон и камеру смартфона 
в орудия слежки. Эта про-
грамма классифицируется 
как оружие. Израильские 
СМИ сообщают, что Са-
удовская Аравия в про-
шлом году заплатила 55 
миллионов долларов за ее 
использование.

МАЙДАН В ПАРИЖЕ
  На баррикадах

  Опять за бортом
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Следственный комитет 
подготовил поправки 

о введении в УК двух новых 
статей об ответственности 

за врачебные ошибки.

Пусть оперирует 
Швондер

В центральном аппара-
те Следственного комитета 
создается отдел по расследо-
ванию ятрогенных, то есть 
связанных с врачебными 
ошибками, преступлений. 
Cоздаются отделения по рас-
следованию преступлений 
врачей в Санкт-Петербурге, 
Нижнем Новгороде, Екате-
ринбурге, Новосибирске и Ха-
баровске.

Эксперты медицинского 
сообщества уверены, что это 
отрицательно скажется на ка-
честве медицинской помощи. 
Президент Лиги защиты вра-
чей Семен Гальперин считает, 
что кампания против врачей-
вредителей «придумана для 
того, чтобы оправдать плачев-
ные результаты медицинской 
реформы». Он уверен, что 
количество дел против вра-
чей будет расти как снежный 
ком. Сопредседатель врачеб-
ного профсоюза «Действие» 
Андрей Коновалов предла-
гает «правоохранительным 
и надзорным органам делать 
акцент на преследовании не 
рядовых сотрудников, а долж-
ностных лиц, виновных в соз-
дании системных проблем 
здравоохранения». Настро-
ения же в среде врачебного 
сообщества можно выразить 
цитатой из Булгакова: «От-
дайте ключи Швондеру, пусть 
оперирует».

- По мнению СК, тема вра-
чебных ошибок важнее рас-
следования дел о преступных 
сообществах, о государствен-

ных закупках, о коррупции 
в государственных органах, 
- считает начальник юриди-
ческого департамента фонда 
помощи осужденным «Русь 
сидящая» Алексей Федяров. 
- Насколько серьезно отно-
сится к этому Следственный 
комитет, говорит тот факт, что 
в следственных отчетах строч-
ка о врачебных ошибках идет 
сразу после террористов и экс-
тремистов.

Для облегчения работы 
следователей в составе СК 
создан отдел судебно-меди-
цинских исследований.

- Отдел исследований уже 
с ноября начал заниматься 
экспертизой, - говорит Алек-
сей Федяров. - Понятно, что 
к независимой экспертизе 
это имеет весьма отдаленное 
отношение. Есть вопросы и 
к квалификации экспертов. 
Причем эксперты в погонах 

не состоят в профессиональ-
ных объединениях, не атте-
стованы, не имеют вообще ни-
каких полномочий на занятие 
экспертной деятельностью. 
Достаточно сказать, что их 
квалификация и эффектив-
ность определяются не про-
фессиональным сообществом, 
а руководством следственного 
органа.

Сядут все
Сейчас медицинских работ-

ников привлекают к уголов-
ной ответственности за причи-
нение смерти, тяжкого вреда 
здоровью по неосторожности 
и халатности. Самое строгое 
наказание предполагает ли-
шение свободы сроком до 3 
лет. Следственный комитет 
предложил ввести в Уголов-
ный кодекс статьи «Ненадле-
жащее оказание медицинской 
помощи (медицинской услу-
ги)» и «Сокрытие нарушения 
оказания медицинской помо-
щи». По первой статье меди-
кам грозит срок до 7 лет, по 
второй - до 4.

Юристы говорят об избы-
точности новых уголовных 
инициатив и наказания в отно-
шении врачей, но какие бы ни 
были аргументы у специали-
стов, Следственный комитет 
гнет свою линию и фактиче-
ски согнул.

- Новый законопроект об 
уголовной ответственно-
сти уже кулуарно одобрен 
и, думаю, что на весенней 
сессии будет принят Госду-
мой, - продолжает Алексей 
Федяров.

Следственный комитет 
успокаивает встревоженных 
врачей, что сажать будут не 
всех: «Как отметила офици-
альный представитель СК 
РФ Светлана Петренко, лишь 
10% уголовных дел, рассле-
дуемых в отношении врачей, 
доходят до суда, в 90% случаев 
следователи доказывают их 
невиновность».

Здесь уважаемый следова-
тель лукавит. Действительно, 
до суда доходит далеко не каж-
дая жалоба, но практически по 
всем уголовным врачебным 
делам в суде были вынесены 
обвинительные приговоры. 
Наша судебная система так 
устроена, что с вероятностью 
99,64% вас признают вино-
вным. По официальной стати-
стике, на 1000 приговоров при-
ходится 36 оправдательных 

решений суда. И врачи здесь 
не исключение из правил.

- Все эти действия ставят 
крест на возможности до-
казать невиновность врачей, 
- уверен Федяров. - Сами рас-
следуем, сами проводим экс-
пертизы. Фактически СК вы-
дал самому себе карт-бланш.

Удивительно другое - 
Минздрав дистанцировался от 
происходящего и делает вид, 

что это его никак не касается. 
Ни одного заявления оттуда 
не поступало. Кажется, его все 
устраивает.

Свобода или тюрьма?
Один из признаков здо-

ровья системы - реакция на 
ошибки. В этом смысле по-
казательна история с делом 
врача Мисюриной. В 2013 году 
она провела забор костного 
мозга у пациента с несколь-
кими сложными диагнозами, 
в том числе с онкологиче-
ским. Через несколько дней 
пациент скончался. По версии 
следствия, причиной смерти 
мужчины стала врачебная 
ошибка: Мисюрина якобы 
могла проколоть сосуд иглой 
и вызвать у пациента внутрен-
нее кровотечение. Врача при-
говорили к 2 годам колонии.

До сих пор непонятно, по-
чему умер пациент. Была ли 
вообще врачебная ошибка? 
Могли ли врачи спасти паци-
ента? Если могли, то каким 
образом, чтобы в следующий 
раз коллеги могли внести 
коррективы в лечение? Но 
следователей эти вопросы не 
волнуют. При сложившейся 
ситуации в установлении ис-
тинных причин смерти па-
циента не заинтересованы и 
сами врачи. Хуже другое! Лю-
бая рискованная операция или 
методика лечения, которые 
могли бы дать шанс больному, 
могут привести врача на нары. 
Будет ли доктор рисковать 
своей свободой - вопрос рито-
рический.

Вячеслав Степовой

Что с нашими детьми не так?
На днях в Общественной палате РФ состоялась 

научная конференция, посвященная 
девиантному (отклоняющемуся от общепринятых 

общественных норм) поведению подростков. 
Выводы ученых удручают: девочки чаще 

мальчиков курят, больше пьют, в три раза чаще 
пытаются совершить самоубийство.

Наибольшую криминаль-
ную активность стали про-
являть подростки младших 
возрастных групп - это 11-12 
лет. Так как ответственность 
по Уголовному кодексу насту-
пает с 14 или 16 лет (в зависи-
мости от вида преступления), 
эти подростки не попадают в 
места лишения свободы и не 
учитываются криминальной 
статистикой.

Выводы ученым прихо-
дится делать на основании 
опросов в школах, также учи-
тываются резонансные слу-
чаи. Они, по словам первого 
заместителя председателя ко-
миссии ОП РФ Людмилы Ду-
довой, «становятся все более 
частыми и громкими».

Каждый ме-
сяц в России 
регистрирует-
ся около десят-
ка нападений 
подростков в 
школах на учителей и уче-
ников. Чаще всего напа-
дающие используют ножи 
и топоры, намного реже - 
оружие родителей, а также 
изготовленную взрывчатку. 

Буквально на днях, 6 дека-
бря, московский подросток 
пришел с ножом в школу и 
начал угрожать ученикам, 
учителям покончить с со-
бой. Правда, в этот раз обо-
шлось без жертв: школьни-
ка закрыли в помещении и 
затем уговорили сдаться.

Наиболее криминализи-
рованы подростки в Забай-
кальском крае, Карелии и 
Тыве. В среднем по России 
они совершают каждое 15-е 
преступление. Чаще всего 
ими движет корыстный мо-
тив - на кражи и грабежи 
приходится 78% подростко-
вых преступлений. Каждый 
третий совершает престу-
пление в компании с другими 
подростками, каждый вось-
мой - в состоянии алкоголь-
ного опьянения.

Причем девочки к деви-
антному поведению сегодня 
склонны больше, чем маль-
чики, считает профессор Еле-
на Скворцова, руководитель 
Центра мониторинга вредных 
привычек среди детей и под-
ростков Минздрава России. 
Так, регулярно употребляют 
алкоголь 67,9% школьниц и 
55,5% школьников.

Часто употребляют алко-
голь (речь уже может идти 
об алкогольной зависимости) 
15,7% девочек и 14,7% маль-
чиков. Постоянно курят каж-
дая четвертая девочка и каж-
дый пятый мальчик.

Единственное, в чем девоч-
ки еще отстают от мальчиков, 
- это употребление наркоти-
ков. Согласно тем же исследо-
ваниям, экспериментируют с 
наркотиками 17% мальчиков 
и 9,8% девочек, а регулярно 
употребляют наркотики 6,2% 
школьников и 3% школьниц.

Быстрее, чем у мальчи-
ков, в «девичьей среде» рас-
тет жестокость. Девочки в 4 

раза чаще устраивают трав-
лю ровесниц в соцсетях. 
Перегнали они мальчиков 
и по числу попыток суици-
да. Согласно исследованиям 
детского суицидолога Еле-
ны Вроно, свести счеты с 
жизнью девочки пытаются 
в три раза чаще.

На первом месте среди спо-
собов суицида у подростков 
- отравление лекарственны-
ми препаратами, на втором 
- падение с высоты. Согласно 
статистике, до 80% подрост-
ков, пытавшихся свести счеты 
с жизнью, не имели никаких 
психических отклонений.

Тем не менее, считает дет-
ский суицидолог, подростки 
страдают депрессией намного 
чаще, чем взрослые.

Как отмечает Людмила Ду-
дова, проблемы с девиантным 
поведением современных 
подростков зачастую созда-
ют сами родители. Сегодня 
немодно помочь пожилому 
человеку донести сумку, усту-
пить место в общественном 
транспорте. Не модно быть 
воспитанным. В семьях про-
пагандируется принцип «кто 
смел, тот и съел». Яблочко от 
яблони...

Анна Александрова

НОВЫЕ СТАТЬИ ДЛЯ ВРАЧЕЙ
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Действительно, до суда 
доходит далеко не каждая 
жалоба, но практически 
по всем уголовным вра-
чебным делам в суде были 
вынесены обвинительные 
приговоры.
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В Англии богатых
любят больше,

чем в России
Если хотите сэкономить на налогах, приобретайте недвижимость

и автомобили в Англии или Германии. А вот во Франции 
и Испании вас обдерут как липку.

Богачам лучше не 
обзаводиться недвижи-
мостью в России - такой 
вывод сделало на днях 
одно из авторитетных 
российских изданий. 
Так, налог на квартиру 
в центре Москвы пло-
щадью 758 кв. м и стои-
мостью 353 млн рублей 
(5,4 млн долларов) со-
ставит почти 7 млн руб-
лей в год, или почти 108 
тыс. долларов (напом-
ним, что налог на доро-
гую недвижимость рас-
считывается из расчета 
2% от ее стоимости).

В Майами-Бич в 
США за квартиру ана-
логичной стоимости 
придется платить налог 
1,28% в год, или 69 тыс. 
долларов. В Англии са-
мые низкие налоги на 
недвижимость, в Лон-
доне они составляют 
600-900 фунтов в год, а 
за самую дорогую не-
движимость платят 3,5 
тыс. фунтов ежегодно.

Еще больше повез-
ло покупателям апар-
таментов в Германии, 
здесь вовсе нет нало-
га на недвижимость. 
Правда, надо платить 
поземельный налог, 
который составляет в 
среднем 0,35%.

Во Франции налог на 
дорогую недвижимость 
составляет 1,5%, то есть 
за квартиру ценой 5,4 
млн евро нужно будет 
выкладывать ежегодно 
до 80 тыс. евро нало-
гов. Примерно такая же 
ставка налога на элит-
ное жилье в Испании 
- 1,6%. Помимо этого, 
с иностранных граждан 
взимают налог «на до-
ходы» от недвижимо-
сти. Рассчитывают этот 
доход в Испании весьма 
странно, потому что на-
числяют его не только 
тем, кто сдает квартиру 
в аренду, но и всем под-
ряд.

А это еще около 
0,48%, таким образом, 
Испания догоняет Рос-
сию по «налогам на бо-
гатых». Зато в Италии 
ситуация с налогами 
намного лучше - здесь 
в год придется платить 
0,4-0,7%.

В Израиле нало-
ги платят, исходя из 
квадратных метров, - 
для жилья площадью 

120 кв. м и больше на-
лог составит почти 
30 долларов за 1 кв. метр, 
и в итоге за квартиру 
площадью 758 кв. м при-
дется платить примерно 
22 тыс. долларов в год.

Что же касается на-
логов на дорогие авто, то 
самыми щадящими ока-
зались налоги в Штатах 
и опять же в Англии. Так, 
на трехлетний «роллс-
ройс» стоимостью 
25 млн рублей ежегод-
ный налог в России со-
ставит 257 тыс. рублей, 
или почти $ 4 тыс..

В половине штатов 
США налог на автомо-
били и вовсе отсутству-
ет. В остальных штатах 
налог рассчитывается 
из расчета 1,5 тыс. дол-
ларов в первый год вла-
дения, дальше он год от 
года снижается, а с 14-го 
года владения вовсе от-
меняется.

В Англии за авто-
мобиль такого класса 
придется заплатить в 
первый год налог около 
2 тыс. фунтов стерлин-
гов, со второго по пя-
тый - 600 фунтов, далее 
- 140 фунтов в год.

Во Франции владеть 
подобным авто и вовсе 
сплошное разорение: 
налог на него составит 
10,5 тыс. евро в год. На 
авто с небольшим вы-
бросом СО

2
 налоги не 

начисляются.
В Израиле налог взи-

мается при покупке ав-
томобиля единоразово 
и составляет от 83% до 
120% (правда, при по-
купке новых автомоби-
лей есть неплохие нало-
говые льготы).

Таким образом, один 
из самых высоких налог 
на дорогую недвижи-
мость в России - в пол-
тора раза выше, чем в 

США, и почти в 30 раз 
выше, чем в Англии. 
Налоги на дорогие авто 
в РФ в два раза выше, 
чем в США, и в 1,5 раза 
выше, чем в Англии. 
Правда, в три раза ниже, 
чем во Франции.

Единственный на-
лог, который оказался 
ниже всего в России, 
- это налог на яхты. Ро-
ман Абрамович за свою 
яхту ценой 460 млн ру-
блей платит налог 1,5 
млн. В Калифорнии 
российский олигарх 
должен был бы платить 
в пересчете на рубли по 
300 млн ежегодно.

«Неудивительно, что 
российские богачи, и не 
только богачи, предпо-
читают скупать недви-
жимость за границей, 
а не у себя на родине, 
- комментирует социо-
лог Роман Заваришин. 
- К сожалению, наша 
власть непредсказуема, 
и никто не знает, ка-
кие налоги придумают 
завтра. Плюс ко всему 
в России нет как тако-
вого понятия «частная 
собственность». Твой 
торговый центр могут 
запросто снести в «ночь 
длинных ковшей», а 
земельный участок 
отобрать по причине 
того, что ты его якобы 
неправильно исполь-
зуешь. К тому же ны-
нешний финансовый 
кризис отбил у россиян 
охоту покупать недви-
жимость в крупных го-
родах с целью сдавать 
ее в аренду, платежеспо-
собных квартирантов 
становится все меньше. 
Чего не скажешь, на-
пример, о недвижимо-
сти в Лондоне - спрос 
на аренду жилья здесь 
только увеличивается».

Анна Александрова
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Налог на недвижимость, $ в год (для сравнения взята 
квартира в центре Москвы стоимостью $ 5,4 млн)

В этом году наме-
тился совершенно уди-
вительный рост сто-
имости 1 кв. метра в 
столице. Так, с февраля 
по декабрь цена «ква-
драта» подскочила сра-
зу на 5-7%, что выгля-
дит странно в условиях 
нынешнего финансово-
го кризиса. Более того, 
во втором полугодии 
произошло «оживление 
рынка», отмечают экс-
перты.

Согласно от-
крытым источ-
никам, один из 
депутатов Гос-
думы приобрел 
несколько десят-
ков квартир: на 
сегодня покупка 
недвижимости 
п о - п р е ж н е м у 
остается наиболее вы-
годным вложением 
средств.

По некоторым дан-
ным, на депутата Гос-
думы приходится в 
среднем несколько 
квартир, в основном в 
столице. По большей 
части это квартиры 
среднего и нижнего це-
нового сегмента - от 8 
до 15 млн рублей. Зачем 
богатеньким Буратино 
такие дешевые кварти-
ры? 

Ответ прост: доход от 
сдачи одной квартиры 
составляет в среднем 
5,5% от ее стоимости 
в год, то есть с одной 
«единицы недвижимо-
сти» ценой 10 млн мож-
но получать ежегодно 
550 тыс. дохода.

Деньги для депута-
тов, может, и неболь-
шие. Но если речь идет 
о нескольких кварти-
рах, то доходы от сда-

чи квартир в аренду 
могут оказаться весьма 
ощутимыми. Конечно, 
никто из народных из-
бранников не записыва-
ет все квартиры на себя. 
Если посмотреть офи-
циальные декларации, 
то большинство из них 
владеют одной-двумя 
квартирами, и то весьма 
скромными. Правда, в 
декларациях не учиты-
ваются квартиры быв-

ших жен и всех осталь-
ных родственников, а 
каждый третий депутат, 
как известно, разведен.

Остается одна про-
блема - налоги. Налог 
от сдачи в аренду иму-
щества физическими 
лицами, не зарегистри-
рованными в качестве 
предпринимателей, в 
соответствии с гл. 23 
Налогового кодекса 
РФ составляет сегодня 
13%.

Однако уже с 1 ян-
варя тех граждан, 
кто сдает кварти-
ры в Москве и еще 
в трех регионах, 
ждут существен-
ные нововведения. 
Буквально в но-
ябре был принят 
так называемый 
закон о самоза-
нятых. Речь идет 
о том, что так на-
зываемые самоза-
нятые граждане 

в четырех регионах - 
Москве, Московской и 
Калужской областях и 
Татарстане, - начиная от 
нянечек и заканчивая 
рантье, смогут платить 
налог не 13%, а всего 
лишь 4%.

Интересно, что «экс-
перимент» продлится 
аж 10 лет! Начнется 
он 1 января 2019 года, 
а завершится 1 января 
2029-го!

«Регионы для прове-
дения эксперимента вы-
браны неспроста, - от-
мечает юрист Алексей 
Самохин. - Казалось бы, 
зачем снижать налоги 
в три с лишним раза 
именно для нянечек 
Татарстана и Москвы? 
Ведь где-нибудь в Ива-
нове нянечка или репе-
титор тоже хотят пла-
тить налог не 13, а 4%. 
Почему необходимо 
было делать поблажки 
именно для самых бо-
гатых, обеспеченных 
городов, а не пойти на-
встречу самым бедным 
и нуждающимся?»

Ответ, по мнению 
Самохина, прост: «Мо-
сква, Подмосковье, Та-
тарстан и Калужская 
область - это те регио-
ны, где скупает недви-
жимость наша элита».

А как же быть со 
сбором налогов? Не-
ужели о нем народные 
избранники вовсе не 
пекутся? «Логичнее 
было бы ввести закон 
по всей стране и не в 
качестве эксперимента, 
а на постоянной осно-
ве. Но это ударило бы 
по местным бюдже-
там, которые сегодня 
переживают не лучшие 
времена. Конечно, на 
данный момент налоги 
на ту же аренду недви-
жимости и на репети-
торов с нянечками - не 
главный источник до-
хода для пополнения 
бюджетов всех уров-
ней, но правительством 
уже разработан и не 
скрывается целый ряд 
мер, которые позволят 
загнать миллионы лю-
дей в налоговую кабалу. 
Это, например, введе-
ние налога на тех, кто 
не работает. Этот налог 
должен заставить лю-
дей регистрироваться в 
качестве самозанятых», 
- считает Самохин.

Аделаида Сигида

Как депутаты 
одобрили 
новый налог 
для самозанятых
В ноябре был принят новый закон 
о налогообложении самозанятых. Теперь 
они будут платить в казну 4% от своего 
дохода. Закон был утвержден в кратчайшие 
сроки. Только ли о народе пеклись депутаты, 
голосуя за новые правила?

Регионы для проведе-
ния эксперимента со 
снижением налога вы-
браны неспроста. Это те 
регионы, где скупает не-
движимость наша элита.
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Росстат 
подсчитал 
новогодние 
траты

Проводит расчеты 
Росстат, основываясь 
на средних ценах по 
стране. Он берет за ос-
нову рецепт оливье, в 
котором используется 
500 г консервирован-
ных огурцов, 380 г 
горошка, 500 г карто-
феля, 200 г моркови, 
4 куриных яйца, 300 г 
вареной колбасы, 100 г 
репчатого лука и 200 г 
майонеза. По данным 
статистического ведом-
ства, в нынешнем году 
семья из четырех чело-
век сможет откушать 
оливье за 325,3 рубля, 
в то время как на про-
шлый Новый год - за 
311,83 рубля. Это значит, 
что стоимость главного 
новогоднего салата за 
год выросла на 4,15%. 
Подскочили в цене все 
ингредиенты «зимнего 
салата» кроме картофе-
ля: морковь - почти на 
14%, яйца куриные - на 
12,5%, лук репчатый - 
почти на 5%, колбаса 
вареная - на 4%, зеле-
ный горошек и огурцы 
консервированные - на 
3%. Самым устойчивым 
к рыночным условиям 
оказался майонез. Он 
поднялся в цене всего на 
2%.

Нельзя не заметить, 
что Росстат всегда 
считает салатные ин-
дексы, основываясь на 
данных за октябрь. Но 
даже если принять за 
основу данные стати-
стиков и учитывать их 
ранние отчеты по ин-
дексу, получается, что 
стоимость оливье рас-
тет быстрее инфляции. 
Ведь, по данным ведом-
ства, с января по ок-
тябрь 2018 года индекс 
потребительских цен 
вырос на 2,9%, а индекс 
оливье, как уже было 
сказано, на 4%.

Если согласиться с 
расчетами Росстата и 
закрыть глаза на стои-

мость, например, саха-
ра (за год +16%), пшена 
(+46%), хлеба (+8%), 
говядины (+8,8%), сви-
нины (+5,7%), огурцов 
(+ 8,5%), то, разумеет-
ся, 325 рублей за оливье 

на четверых - сущие 
копейки. А если доба-
вить сюда значитель-
ный рост цен на бензин, 
услуги ЖКХ, всевоз-
можные экосборы, ко-
торые существенно 
поднимают продукты в 
стоимости, то невольно 
задумаешься: можно ли 
верить статистике?

Ну а пока населению 
ничего не остается, 
кроме как встречать 
Новый год с тазиком 
дешевой оливьешеч-
ки. Это блюдо, конеч-
но, страстно любимо 
россиянами, но все же 
не стоит, наверное, пу-
дрить им мозги и уве-
рять в незначительном 
росте цен, флагманом 
которого якобы счита-
ется салатный индекс. 
Судя по нему, за 5 лет 
классический набор 
продуктов подорожал 
в России всего на 25 ру-
блей! Как тут не вспом-
нить Станиславского с 
его «Не верю!»?

Теперь о другом 
классическом блюде к 
Новому году - селедке 
под шубой. Она удиви-
ла даже больше, чем 
оливье. Индекс этого 
салата рассчитывается 
на основе следующего 
рецепта: 350 г соленой 
сельди, 400 г картофе-
ля, 350 г свеклы, 200 г 

моркови, 2 куриных 
яйца, 100 г репчатого 
лука и 300 г майонеза. 
По данным Росстата, 
столовая свекла за год 
подорожала на 25%, а 
цена сельди снизилась 

на 6%. Остальные 
ингредиенты, если 
судить по индек-
су оливье, также 
подорожали, за 
исключением кар-
тофеля. А теперь 
внимание, Росстат 
подводит итог: по 
сравнению с про-
шлым годом се-
ледка под шубой 

увеличилась в цене... 
на 0,37% (+56 копеек) 
и в 2018 году стала сто-
ить 153,1 рубля вместо 
прошлогодних 152,54 
рубля. Если честно, ря-
дового потребителя 
такие салатно-селедоч-
ные расчеты загоняют 
в тупик... Спишем ре-
зультаты на «среднюю 
температуру по боль-
нице» и оставим их на 
совести счетоводов из 
Росстата, ведь россияне 
тоже ходят в магазины 
и видят ценники в них. 
А они планомерно пол-
зут вверх.

Вряд ли ближе к Но-
вому году стоимость 
традиционных салат-
ных и других популяр-
ных продуктов снизит-
ся. Не стоит ждать чуда 
- в преддверии больших 
зимних праздников ма-
газины, ориентируясь 
на ажиотаж, традици-
онно поднимут цены 
на все, так что услов-
ная цена росстатовско-
го салата для многих 
окажется значительно 
выше. Если хотите хоть 
немного сэкономить, 
запасы к новогоднему 
столу лучше делать 
уже сейчас. Ведь давно 
подмечено: чем ближе 
Новый год, тем больше 
сумма в чеке.

Елена Хакимова

О птичках-алкого-
ликах сообщил Био-
логический музей име-
ни К.А. Тимирязева. 
Именно сюда стали 
обращаться москвичи, 
нашедшие на улицах 
города очень странных 
хохлатых свиристелей. 
У пернатых жителей 
города, похоже, слу-
чился коллективный 
запой, а сердобольные 
москвичи бросились 
их подбирать, чтобы 
спасти от неминуемой 
гибели. Вот только 
как приводить в чув-
ство и похмелять пти-
чек, никто толком не 
знал. Вот и обратились 
люди к специалистам.

Очень скоро в соцсе-
тях появился пост, кото-
рый все объяснил. 
«Из жалости 
м о с к в и ч и 
подбира-
ют свири-
с т е л е й 
домой. А 
зря. Че-
рез не-
сколько 
ч а с о в 
п т и ц ы 
оживут», - 
предупрежда-
ют орнитологи.

Оказалось, 
что пьянки сре-
ди пернатых не 
так уж редки. 
Ученые ут-
верждают, что 
ягоды рябины 
от перепада темпера-
тур забродили и свири-
стели стали жертвой 
этого явления. «Птицы 
потребляют ягоды, ко-
торые повисели какое-
то время на ветках и 
облучились под солн-
цем. В них вырабаты-
вается спирт. Птицы 
пьянеют, садятся на 
землю и входят в со-
стояние гипотермии. 
Другими словами, тем-
пература тела падает 
ниже, чем нужно для 
поддержания нормаль-
ного обмена веществ 
и функционирования 
организма. Соответ-
ственно, в этот момент 
они могут погибнуть», 
- объяснил кандидат 
биологических наук 
Владимир Романов.

Впрочем, свиристе-
ли оказались далеко 

не единственными на-
рушителями здорового 
образа жизни. В пья-
ных дебошах были за-
мечены и снегири. Уче-
ные говорят, что у птиц 
печень не переварива-
ет алкоголь, поэтому 
пернатым надо совсем 
мало для того, чтобы 
отключиться. Правда, 
в легком подпитии они 
ведут себя вполне по-
человечески и устраи-
вают драки по принци-
пу «стая на стаю».

В прошлом февра-
ле подобная проблема 
возникла в Новосибир-
ске. Птичий алкого-
лизм стал настоящим 
бедствием для города. 
Из-за аномально теп-
лой зимы ягоды на 

деревьях преврати-
лись в напиток, 

на который 
набро-

сились не только мел-
кие птички, но даже 
откормленные голуби. 
И все они буквально 
падали на головы про-
хожим. Дороги оказа-
лись усыпаны впавши-
ми в бессознательное 
состояние пернатыми, 
а погибших любите-
лей рябинового зелья 
дворники собирали 
ведрами. Очень силь-
но пострадали автомо-
билисты - в лобовые 
стекла машин вреза-
лись накидавшиеся 
«рябиновкой» голуби. 
И нельзя сказать, что 
они много «выпили», 
всего лишь гроздь 
красных ягод. Но для 
птиц это то же самое, 
что бутылка водки для 
человека.

Жители города на-
блюдали тогда страш-

ное зрелище - целые 
стаи, потеряв ориента-
цию, врезались в витри-
ны и оконные стекла. 
Орнитологи объясни-
ли такое явление очень 
просто: свиристели и 
снегири - птицы стай-
ные, в полете следуют 
за вожаком. Стоит ему 
врезаться в дерево, так 
же поступают и осталь-
ные.

«Алкоголь действу-
ет на пернатых так же, 
как и на любые другие 
теплокровные орга-
низмы. Правда, у птиц 
процессы происходят 
очень быстро, пищева-
рительные ферменты 
действуют сильно, поэ-
тому такое состояние у 
них кратковременное», 
- рассказал орнитолог 
Института системати-
ки и экологии живот-
ных Сибирского от-
деления РАН Алексей 
Яновский.

Год назад пермские 
СМИ сообщили, что в 

одном из детских сади-
ков воспитатели даже 
придумали специаль-
ную защиту от лета-
ющих алкоголиков. 
Они повесили на окна 
новогоднюю мишуру, 
которая хоть как-то от-
пугивает потерявших 
всякую ориентацию 
пташек.

Можно ли остано-
вить этот птичий за-
пой? Орнитологи го-
ворят, что для этого 
придется уничтожить 
перебродившие ягоды, 
что в условиях города 
очень непросто. По-
этому специалистам, 
зоозащитникам и ком-
мунальщикам прихо-
дится просто ждать, 
когда пернатые склю-
ют последние «пья-
ные» ягоды.

Наталья Пуртова

Свиристели 
ушли в запой
Москвичи стали находить у себя 
под ногами свиристелей - маленьких 
и очень красивых птиц, не подающих 
признаков жизни. Орнитологи заверили любителей 
природы: пернатые не погибли, а попросту пьяны - 
проспятся и полетят себе дальше.

Что делать, если у вас под ногами 
оказалась нетрезвая птичка?

Лучше всего воспротивиться соблазну взять ее домой. 
Снегирь или свиристель скоро протрезвеет и, оказавшись 
не на воле, а в закрытом пространстве, переживет еще боль-
ший шок. Специалисты рассказывают, что действовать надо 
так же, как с человеком: спрятать птицу в теплом и безопас-
ном месте, дать проспаться. В качестве укрытия подойдет 
небольшая коробка, установленная там, где ее не потрево-
жат прохожие или бездомные кошки.

В преддверии главного зимнего праздника в России 
традиционно считают два новогодних индекса - стоимость 
салата оливье и селедки под шубой. Считается, что именно 
они показывают, как изменились цены за год. Как же в 2018 
году выросли цены на набор продуктов для традиционных 
новогодних блюд?
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А вот последняя новость 
с Дальнего Востока может 
порадовать. Суперулов ло-
сосевых в этом году резко 
сбил оптовую цену на крас-
ную икру. И вот она точно 
подешевеет в преддверии 
Нового года.
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Табло с курсами валют
уберут с улиц - 

депутаты уверяют, 
что это поможет 

бороться 
с мошенниками. 
Однако причина 

может быть совсем 
в другом.

Госдума во втором чте-
нии приняла закон о за-
прете уличных табло с 
курсами валют. Теперь, 
для того чтобы узнать 
курс обмена, нужно бу-
дет зайти в банк.

Официальное объ-
яснение заключается в 
том, что в России до сих 
пор не смогли закрыть 
незаконные пункты 
обмена валюты. Не-
законными обменни-
ки стали еще в 2010 
году, тогда Центро-
банк ввел правила, 
согласно которым 
менять валюту мо-
гут исключительно 
«многопрофиль-
ные кредитные 
организации». 
Иными словами 
- отделения бан-
ков.

Если же вам предлагают 
только одну услугу - обмен 
валюты, то знайте, вы имеете 
дело с нелегалами. Лицензии 
на обмен валюты у таких пун-
ктов нет. Несмотря на это, об-
менники не собираются ухо-
дить с рынка, пожаловался на 
днях замдиректора департа-
мента финансового монито-
ринга и валютного контроля 
ЦБ РФ Илья Ясинский. С 
точки зрения ЦБ, таким об-
менным пунктам необходимо 
усложнить жизнь, чтобы ли-
шить их возможности рекла-
мировать свои незаконные 
услуги и привлекать клиентов 
с улицы, считает Ясинский. 
По его словам, курс на табло 
таких обменников зачастую 
не соответствует действи-
тельности, а зашедших поме-
нять валюту граждан нередко 
обманывают.

Новый закон лишит неза-
конные точки возможности 
завлекать клиентов, и таким 

о б р а з о м 
эти точки 
и с ч е з н у т 
сами собой. 

В целом 
опыт борь-
бы Цен-
тробанка с 
обменника-
ми выгля-
дит странно. Еще в 2010 
году ЦБ начал публиковать 
адреса нелегальных пунктов 
обмена валют у себя на сайте, 
вместо того чтобы просто за-
крыть нелегалов при помощи 
полиции.

ЦБ, скорее всего, стремит-
ся очистить рынок от мелких 
игроков, считают эксперты. 
Как правило, крупные банки 
- широко разрекламирован-
ные, с крупными вывесками, 
с узнаваемыми логотипами 
- размещают такую инфор-
мацию на табло внутри поме-
щений.

Нынешняя 
инициа-
тива вы-
з ы в а е т 
немало во-
просов и у 
кандидата 
психологи-
ческих наук 
Константи-
на Довлато-
ва, он уверен, 
что истинная 
причина при-
нятия нового 
закона - во-
все не борьба с 
мошенниками, 
а «спокойствие 
народа»:

«Часто мож-
но наблюдать, 

как люди 
утром идут 
на работу 
и, увидев 
курсы об-
мена валют 
или цены 
на бензин 
на авто-
заправке, 
хватаются 
за голо-
ву. Если 
у б р а т ь 
табло, то 

жить народу будет спокойнее. 
Конечно, курсы валют объ-
являют и в теленовостях, но 
на них как раз почти никто 
не обращает внимания. А вот 
табло сложно не заметить».

По мнению Довлатова, с 
точки зрения психотерапии 
«власти делают правильную 
вещь»: «Конечно, без табло 
будет неудобно, придется за-
ходить в каждый банк и спра-
шивать, какой у них курс. Но 
зато люди с повышенной тре-
вожностью, коих у нас в стра-
не большинство, сохранят 
свои нервы».

Интересно, что на Западе 
до подобной психотерапии 
пока еще не додумались. «Там 
к колебаниям курса нацио-
нальной валюты относятся 
намного спокойнее, - про-
должает Довлатов. - Во мно-
гих странах население даже 
радуется и пытается на этом 
заработать. Например, в Гол-
ландии еще до введения евро 
гульден подешевел в несколь-
ко раз, соответственно, упа-
ли и цены на недвижимость 
(в пересчете на доллар). Это 
позволило жителям других 
стран скупить голландскую 
недвижимость по выгодной 
цене. Или, например, тот же 
английский фунт стерлин-
гов - пять лет назад он стоил 
2 доллара, а теперь всего лишь 
1,28. Но это никого в Англии 
не расстраивает и не пугает».

В России - другое дело.
«Над нашим народом де-

сятки лет проводили экспери-
менты, - говорит психолог. - То 
меняли деньги, то отнимали, 
поэтому при малейшем ко-
лебании российский человек 
впадает в панику и начинает 
думать, что все деньги и на-
копления пропадут. Чуть под-
нялся доллар, и россияне уже 
ждут какого-нибудь ужаса. 
Поэтому это правильное ре-
шение - убрать курс нацио-
нальной валюты с глаз долой».

А вот психотерапевт Марк 
Сандомирский уверен - жела-
ние правительства успокоить 
народ может иметь обратный 
эффект.

«Правительство выбрало 
непонятную для населения 
политику неопределенности, 
- говорит Марк Сандомир-
ский. - В верхах решили, что 
для спокойствия народа надо 
ретушировать происходящее, 
напускать как можно боль-
ше тумана. В итоге в стране 
нависает ощущение непред-

сказуемости. Люди начинают 
ждать резких ухудшений. Кто 
побогаче - покупает недви-
жимость за границей. Кто по-
беднее - запасается гречкой 
и спичками. Таким образом, 
тревога в обществе не снима-
ется, а нарастает. Если убрать 
с улиц табло с курсом валют, 
тревожных ожиданий станет 
еще больше. Тем более опас-
но издавать такие законы на 
фоне слухов о запрете хожде-
ния доллара в России».

Кроме того, Сандомирский 
напоминает: чем больше для 
человека что-то спрятано и не-
доступно, тем выше желание 
это что-то заполучить. «В ито-
ге может возникнуть ажиотаж. 
Те, у кого есть хоть какие-то 
рубли, побегут менять их на 
доллары. Любой дефицит или 
намек на него вызывает очере-
ди», - считает психолог.

Поможет ли запрет на вы-
вешивание табло изжить с 
рынка обменники-нелегалы? 
Маркетолог Дмитрий Сенде-
ров уверен, что нет: «Те же са-
мые нелегальные пункты об-
мена валют будут размещать 
информацию о курсе в интер-
нете. Работать это будет даже 
лучше, чем табло: заходишь, и 
тебе сразу сообщают, где по-
близости находится обменник 
с самым выгодным курсом».

Сейчас многих беспокоит 
рост цен на топливо. Может, 
потребовать отключить вы-
вески и на заправках? Но от 
этого ведь цены на бензин не 
перестанут расти. С валют-
ными табло такая же исто-
рия: инициатива ЦБ услож-
нит жизнь не нелегальным 
обменникам, а, как обычно, 
рядовым гражданам: снизит 
степень их информирован-
ности о тенденциях на валют-
ном рынке, многим рядовым 
потребителям станет слож-
нее обменять рубли на долла-
ры и евро. Как показывают 
опросы, россияне предпочи-
тают менять валюту через 
небольшие обменники.

Демонстрировать курсы ва-
лют на уличных табло приду-
мали не россияне. Эта удобная 
и наглядная практика распро-
странена по всему миру. Ниче-
го криминального в уличных 
электронных стендах пока ни-
кто не замечал.

Аделаида Сигида

Народ избавят 
от волнений?
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Если вас обманули в об-

менном пункте, следует 

немедленно вызвать по-

лицию, а также сообщить 

в Центробанк. Телефон 

горячей линии Центро-

банка (495) 950-09-40.
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В Калуге учитель биологии 
уже 20 лет помогает 

диким животным, 
пострадавшим от рук 

человека. Кто-то из 
спасшихся остается 

жить в приюте, а кого-
то удается выпустить в 

дикую природу.
Двое волков играют в во-

льере, в какой-то момент 
игра переходит в конфликт. 
«Р-р-р!» - рычит стоящая ря-
дом женщина, и волки тут же 
успокаиваются и расходятся.

Вероника Матюшина, ди-
ректор калужского центра ре-
абилитации диких животных 
«Феникс», умеет говорить 
с животными на их языке. 
«По-волчьи жить - по-волчьи 
выть!» - смеется Вероника. 
Уже 20 лет она помогает 
диким животным. Приют в 
Калуге вырос из школьного 
живого уголка. «Я не бываю в 
отпуске, и наш бюджет семей-
ный имеет одну статью - это 
наши животные», - рассказы-
вает Вероника.

Пострадавшие от рук 
человека

Самый старый житель при-
юта - волчица, которую спас-
ли с притравочной станции. 
Она жила еще при живом 
уголке в школе в отдельном 
помещении, потом с другими 
животными переехала сюда. 
Она очень любит детей, хотя 
хорошо знает, что такое 
люди, которые кидали в нее 
петарды, травили собаками. 
Волчица очень не любила со-
бак, пока не переехала сюда 
в приют и не подружилась с 
собакой-охранником. Теперь 
она гавкает, как ее друг, а выть 
не умеет, потому что никогда 
не жила в стае.

Животные попадают сюда 
самыми разными путями. Ча-
сто это бывшие домашние 
любимцы. Нынче в тренде 
заводить дома лис и енотов, 
люди не задумываются, что 
это все же дикий зверь со сво-
ими повадками, а потом хвата-
ются за голову и избавляются 
от ставших ненужными быв-
ших любимцев. Другие при-
езжают с притравочных стан-
ций. Очень много цирковых 
животных, подвергавшихся 
чуть ли не пыткам на своей 
«работе». Много подранков, 
которых люди пытались 

убить, но не добили, 
и такие животные-

инвалиды - постоянные 
обитатели приюта.

Вот в вольере несколько 
енотов, которые тут же подбе-
гают и тянут лапки к посетите-
лям, - это бывшие домашние 
питомцы, которые, видимо, 
причинили серьезный ущерб 
квартирам хозяев. Ведь дикий 
зверь будет вести себя так, как 
ему положено в природе. Те-

перь они 
з д е с ь . 
«Люди 
заво-
д я т 
ди-

ких животных, а потом коте-
нок вырастает в тигренка, и 
начинаются проблемы. Хоро-
шо, если такие животные по-
падают в центры, подобные 
нашему. Человек никогда не 
должен забывать: рано или 
поздно природа хищника про-
явится», - замечает Вероника 
Матюшина.

Два волка, Светояр и Ярос-
лавна, приехали в «Феникс» 
из ивановского центра-при-
юта «Барс»: волчица роди-
ла щенят, но в это время как 
раз шли проверки, от мно-
жества посторонних людей 
мать впала в стресс и убила 
двух детенышей, остальных 
удалось спасти. Коллеги из 
«Барса» попросили помочь 
- сами очень сильно были за-
гружены работой с другими 
животными. На их попечении 
слепой тигр, пума из цирка с 
оторванной лапой, леопард, 
избитый дрессировщиками, 
- много работы с такими зве-
рями-инвалидами, искалечен-
ными человеком. «Вот мы и 
привезли волчат. Сейчас им 3 
года. Им лучше жить не в оди-
ночку, а вдвоем - они играют, 
вырабатывают типичное по-
ведение, рядом должен быть 
ему подобный».

«Феникс» уже знают и ве-
зут сюда пострадавших, как 
к доктору Айболиту, со всех 
сторон. Недавно брянская та-

можня задержала очередную 
контрабанду с дикими пти-
цами. Их обязательно спасут, 
привезут сюда, возможно, 
удастся их выходить и выпу-
стить в природу.

«Приучаем 
к дикости»
«У нас много животных, 

которых уже нельзя вернуть 
в природу: они ручные или 
инвалиды. Но есть звери, ко-
торых после специальной 
подготовки можно вернуть в 

природу. Когда я 
слышу: «Мы взя-
ли лису, а потом 
выпустили в лес» 
- это неправильно 
и даже вредно, - 
объясняет Веро-
ника Матюшина. 
- Животное долж-
но пройти специ-
альную подготов-

ку, прежде чем отправиться в 
дикую природу. Например, на-
учиться охотиться и убивать. 
Иначе такое прирученное 
животное просто погибнет в 
лесу, его обрекут на голодную 
мученическую смерть».

Животные, которых гото-
вят на выпуск, не общаются 
с людьми, к ним запрещено 
подходить, их вольеры за-
крываются сеткой. Им не 
дают кличек и стараются 
общаться по минимуму, 
чтобы не было при-
выкания к челове-
ку. «Мы учим их 
охоте, как мама-
лиса, например, 
учит детеныша 
нападать на мы-
шей или птиц. 
Они это быстро 
постигают. Если 
приносят лисенка, 
пойманного в дикой при-
роде, мы сводим общение с 
ним к минимуму, а наши лисы-
старожилы обучают его раз-
ным премудростям. С совами 
тоже так часто бывает. У нас 
есть сова-инвалид, курирую-
щая тех сов, которые будут 
выпущены в дикую природу», 
- продолжает Вероника.

Приют часто готовит и 
выпускает в природу лисиц, 
енотовидных собак, хорьков, 
бобров, из птиц - соколов, сов. 
Много возвращается в приро-

ду и аистов - их тоже немало 
оказывается в приюте. Аистов 
сюда привозят отовсюду. Года 
два назад на Брянщине на Бла-
говещение расстреляли пару 
на гнезде: мужчина вышел с 
ружьем, убил самку, самец вы-
жил, но без крыла. «Мы его 
выходили. Инвалидов-аистов 
раздаем в зоопарки. Зоопар-
ки, кстати, не могут принимать 
животных от населения, по-
тому что это может угрожать 
ценной биоколлекции, берут к 
себе животных только после 
нас, когда животное прошло 
карантин. Мы оформляем все 
документы, в биологической 
карточке прописывается при-
чина передачи и почему нельзя 
выпустить животное в дикую 
природу, - рассказывает Веро-
ника Матюшина. - Иногда по-
падают к нам аистята, которые 
не успели подготовиться к вы-
лету. Например, прошлый год 
был холодный, и нам привез-
ли 16 белых аистов. А еще по-
пался один черный - местный, 
калужский, весь нашпигован-
ный дробиной». Этой весной 
подлеченный черный краса-
вец уехал в центр реабилита-
ции птиц и диких животных 
«Ромашка» в Твери, которым 
руководят известные биологи 
Мурашовы. Там живет самка-

аистиха. Сей-
час, похоже, 
аисты создали 
пару, и когда 

они загнездят-
ся, птенцов вы-

пустят в природу.
«Мы выпускаем 

аистов на территории, под-
контрольной егерям, и они 
наблюдают там за ними. Если 
что-то не так, мы приезжа-
ем. В этом году у нас удачно 
вылетели журавль и четы-
ре аиста, - говорит Верони-
ка. - Отвозим мы аистов и в 
Пермский край, там есть за-
поведник. Кстати, пару могут 
составить и птицы-инвалиды, 
такой опыт есть в зоопарках 
Венгрии: дикие птицы приле-
тают к травмированным кры-

латым сородичам, создают 
пары, выводок выпускается в 
дикую природу. Мы хотим ис-
пользовать этот опыт у нас». 

В основном все подобные 
программы ведут энтузиасты, 
волонтеры. Опытные вете-
ринары, которые знают, как 
работать с дикими животны-
ми, лечат питомцев приюта. 
Приезжают студенты-вете-
ринары, набираются опыта и 
практики. Много сил, конеч-
но, уходит на обеспечение жи-
вотных кормами. «Нам часто 
звонят фермеры: был падеж, 
а утилизировать дорого, возь-
мете даром? Забираем. Где-то 
сбили лося, косулю, тоже бе-
рем на корм волкам. Иногда 
база звонит: мясо списанное, 
но еще хорошее. Забираем. 
Недавно вот так получили 1,5 
тонны курятины, поделились 
с собачьим приютом», - раду-
ется Вероника.

Рык и клекот -  
разговор по душам

Вероника для жителей 
«Феникса» не хозяйка, а ско-
рее мама. «Своя». «Мы им не 
говорим «Фу!» или «Сидеть!». 
Общаемся с волками, напри-
мер, рыком, как они сами 
между собой общаются в при-
роде. Так разнимаем драки. У 
енотов своя языковая база: 
одни звуки - когда они боят-
ся, другие - когда радуются. С 
ними рычим, фырчим. Аисты 
откликаются на наш клекот, 
отзываются. Я биолог и обяза-
на знать повадки животных и 
говорить с ними на их языке», 
- говорит директор «Феникса».

Здесь животным меняют 
судьбу. А еще Вероника Ма-
тюшина убеждена, что такая 
честная работа с животными и 
забота о них - хороший пример 
для детей. Ее ученики, даже те, 
кто стал уже взрослым, прихо-
дят в «Феникс», чтобы помочь 
ухаживать за питомцами. Да и 
вольеры эти когда-то строили 
общими силами. «Я показы-
ваю своим ученикам, что такое 
по-настоящему заботиться о 
животных. Самое главное - 
должна быть ответственность. 
Заводить диких животных 
дома модно, но неправильно. 
Контактные зоопарки - тоже 
зло, мои дети никогда туда 
не пойдут. И они знают, что 
делать и куда идти, если они 
найдут пострадавшее живот-
ное. Мои ученики, даже если 
они не становятся потом био-
логами, понимают, что такое 
по-настоящему любить живот-
ных», - считает Вероника.

Марина Лепина,
фото предотавлены приютом 

«Феникс»

Приют, изменивший 
судьбу бездомных

В зоопарках Венгрии дикие птицы прилетают 
к травмированным крылатым сородичам, 
создают пары, а выводок выпускается в дикую 
природу.

Вероника 
Матюшина



 заболевания ЛОР-органов, глаз, 
полости рта;

 воспалительные заболевания 
женских половых органов (аднексит, 
эрозии шейки матки).

Тройной удар 
по болезни

Секрет эффективности «ЛФФК-01» 
прост! Во-первых, благоприятное 
воздействие на организм он оказы-
вает ультразвуковыми колебания-
ми определенной частоты - 880 кГц. 
Во-вторых, влияние ультразвука при 
этом усиливают фотохромный крас-
ный и инфракрасный свет, излучае-
мый аппаратом. Более того, действуя 
совместно, эти три вида воздействия 
не складывают свои лечебные эф-
фекты, а УМНОЖАЮТ их! И наконец, 
в-третьих, с помощью «ЛФФК-01» вы 
можете проводить ультрафонофорез, 
то есть вводить лекарственные пре-
параты непосредственно в очаг вос-
паления. Ультразвук переносит ле-
карство прямо к воспаленному месту, 
а печень и почки не получают лишнюю 
нагрузку.

Экономьте 
на лечении

В чем еще заключается польза 
«ЛФФК-01»? Аппарат может многократ-
но усилить действие тех препаратов, 
которые вы уже принимаете. Пользуясь 
мазью, кремом или раствором, вы не 
всегда получаете нужный эффект? С ап-
паратом «ЛФФК-01» все кардинально 
изменится! Улучшится биодоступность 
вашего средства, увеличится глубина 
его проникновения, а расход уменьшит-
ся. А это прямая экономия! Точно так же 
«ЛФФК-01» может усиливать действие 
применяемых лекарственных препара-
тов и снижать их дозировку.

Ваш путь 
к здоровой жизни

Ценность аппарата велика, что 
делает его просто незаменимым для 
многих людей! А сколько должно сто-
ить возвращенное здоровье? Сложный 
вопрос. Гораздо проще сопоставить 
возможности «ЛФФК-01» с его сто-
имостью, которая обычно составляет 
чуть больше 15 тысяч рублей. Но зачем 
ставить на весы здоровье и деньги, 
когда очевидно, что перевесит? Толь-
ко до 31 декабря 2018 года «ЛФФК-
01» будет стоить для вас всего 10 770 
рублей! Не упустите отличный шанс!

Когда вы возьмете в руки 
«ЛФФК-01» и начнете им пользоваться, 
вся ваша жизнь может измениться. Вы 
станете более здоровым и счастливым 
человеком, не зависящим от таблеток. 
Аппарат будет помогать вам и вашим 
близким в любой момент. Откройте для 
себя возможности «ЛФФК-01», пока 
не стало слишком поздно! Перестаньте 
идти ко дну, как «Титаник»! С «ЛФФК-01» 
болезням и боли вас не потопить! Здо-
ровья вам и вашим близким!

рез два года корабли обрели «зрение» 
в виде ультразвуковых гидролокато-
ров. В 50-х годах ультразвук пришел в 
медицину. Сегодня никого не удивить 
аппаратом для УЗИ. Дальнейшее из-
учение ультразвука вывело его на но-
вый уровень. Наука совершила скачок 
от диагностики заболеваний к их ле-
чению!

Начните бороться 
с болезнями

Быстрее всего ультразвук воз-
действует на вашу кровь, улучшая ее 
текучесть. Под действием «ЛФФК-01» 
активизируются лейкоциты и эритро-
циты. Кровь становится более актив-

ной, молодой. Теперь она сама может 
справляться с болезнетворными бак-
териями, атакующими ваш организм. 
Так иммунной системе проще распоз-
навать и уничтожать вирусы и прочие 
патогенные организмы. Кроме того, 
проявляется яркий противоаллер-
гический эффект. Благодаря этому 
кровь сама может решить большую 
часть вопросов, связанных с вашим 

здоровьем. Это поразительно, 
ведь вы не используете химию, 

отравляющую ваш организм. 
Внутренние органы переста-
ют задыхаться, разгребая 
завалы этих ядохимикатов. 

Однако и это далеко не все.
«ЛФФК-01» успешно 

снимает боли, вызванные 
спазмом мышц. Аппарат 
расширяет сосуды и 
стимулирует сердечную 
деятельность. Вы прак-

тически с первых минут 
можете почувствовать тот 

обезболивающий эффект, ко-
торый окажет на вас «ЛФФК-01». 

Он также ускоряет рассасывание ин-
фильтратов, травматических гематом 
и кровоизлияний.

Очистите свой 
организм

Бесценную помощь «ЛФФК-01» ока-
зывает внутренним органам, улучшая 
работу желудочно-кишечного трак-
та. Этот аппарат сможет сделать ваш 
желудок более молодым. Как? Очень 
просто. Печень и желчный пузырь 
очень любят тепло. Под воздействием 
«ЛФФК-01» они очищаются, получая 
целый поток эндогенного тепла. Ис-
чезает тяжесть в правом подреберье, 
пищеварение становится прекрасным 
и чувствуется небывалая легкость. Все 
это благодаря «ЛФФК-01»!

Избавиться 
от боли легко

Просто поразительно, как ощути-
мо решаются проблемы с суставны-
ми заболеваниями. Первое, что вы 
почувствуете, - мощный обезболи-
вающий эффект. Боль начнет утихать 
через несколько минут, а после кур-
са из 6-8 процедур вы о ней будете 
только вспоминать. Второе, что вы 
отметите, - увеличение подвижности 
суставов и легкость. Причем эффект 
от одного курса процедур с помощью 
аппарата «ЛФФК-01» сохранится 
на 3 месяца. А сами процедуры на-
столько просты, что легко войдут в 
привычку, как чистка зубов.

Показания 
к применению

Возможности аппарата поистине 
безграничны, но мы ознакомим вас 
лишь с официальными показаниями к 
его применению:

 заболевания суставов с выра-
женным болевым синдромом (ар-
трит, артроз, ревматоидный артрит, 
периартрит, эпикондилит);

 заболевания сердечно-сосуди-
стой системы (ишемическая болезнь 
сердца, стенокардия напряжения I–II 
ФК, гипертоническая болезнь I–II ста-
дии);

  заболевания желудочно-кишеч-
ного тракта (хронический гастрит, 
дискинезии желчевыводящих путей, 
атонический и спастический колиты);

 вялые параличи с наличием бо-
левого синдрома;

 заболевания и травматические 
повреждения суставов;

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПЕРЕД  ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

Новый взгляд 
на лечение

В основе лечебного фактора в 
«ЛФФК-01» лежит действие ультра-
звука, успешное использование кото-
рого может изменить жизнь не только 
человека, но и человечества в целом. 
Как в случае с «Титаником». Гигантский 
лайнер столкнулся с айсбергом и ушел 
на дно в роковую ночь с 14 на 15 апре-
ля 1912 года. На корабле не смогли 
вовремя разглядеть надвигающуюся 
опасность. Жертвами этой «слепоты» 
стали десятки сотен людей. Но именно 
гибель «Титаника» послужила толчком 
для развития гидроакустики. Уже че-

ИП Епифанова Татьяна Владимировна, ОГРНИП 306730205900051. ФСР 2012/13534.* Акция действует с 11.12.2018 до 31.12.2018. Информацию об организаторе мероприятия, о правилах его проведения, количестве призов или выигрышей по результатам такого мероприятия, сроках, месте и порядке их получения уточняйте у оператора. Реклама

Мнение эксперта: «Аппарат «ЛФФК-01» обладает 
высокой направленностью действия лечебных факто-
ров на больной орган, ускоряя наступление лечебного 
эффекта. Особенно эффективно «ЛФФК-01» приме-
няется при заболеваниях периферической нервной и 

сердечно-сосудистой систем, желудочно-кишечного тракта, кожи, 
ЛОР-органов, повреждениях, травмах и последствиях хирургических 
операций, дегенеративно-дистрофических процессах и многих дру-
гих. Аппарат «ЛФФК-01» обладает высокой клинической эффек-
тивностью, а его комплексное применение значимо сокращает сроки 
лечения пациентов».

Черкашина Ирина Викторовна,
доктор медицинских наук, заведующая отделением реабилитации

433507, Ульяновская обл., г. Димитровград, 
а/я 73, заказ Н-30

8-800-777-83-09

Цена аппарата

«ЛФФК-01»
15 770 руб.

10  770 руб.

Консультация специалиста БЕСПЛАТНО!

ЗВОНИТЕ И ЗАКАЗЫВАЙТЕ «ЛФФК-01»
ПО БЕСПЛАТНОЙ ФЕДЕРАЛЬНОЙ ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ

Ваша выгода 5000 руб . 

ЗДОРОВЬЕ, КОТОРОЕ МЫ ЗАСЛУЖИЛИ
КАК ЕГО ВЕРНУТЬ И НАЧАТЬ ЖИТЬ ЛУЧШЕ?

«ЛФФК-01» не просто аппарат - это Гимн самой Жизни!»
Надежда Петровна С., 68 лет, 

пенсионерка (г. Самара)

«Потрясающий аппарат! Ультразвук буквально творит чудеса 
исцеления с клетками и больными органами. Это действительно 
поражает воображение! Этот эффект так ярко заметен, что не 

может оставить никого равнодушным. С «ЛФФК-01» вас ожидает удиви-
тельное преображение и возрождение здоровья с большой буквы!»

Роман Геннадьевич Д., 54 года, 
инженер-технолог (г. Балаково)

 «ЛФФК-01» переворачивает с ног на голову все наши представле-
ния о действительно эффективном лечении и исцелении организ-
ма. Этот аппарат дарит людям надежду на здоровое будущее и 
веру в свои силы!» 

Федор Алексеевич М., 51 год,  
преподаватель физики (г. Ростов-на-Дону)

Приходите на выставку-продажу 
товаров для здоровья в вашем 
городе и сэкономьте на покупках 

до 1200 рублей!
САМАРА  13 ДЕКАБРЯ
ДК на площади Кирова,  10.00-11.00
пр. Кирова, д. 145 
Дом офицеров,  12.00-13.00
ул. Шостаковича, д. 7 

ЖИГУЛЕВСК 14 ДЕКАБРЯ
ТЦ «Березка», ул. Ленина, д. 8 10.00-12.00

УЛЬЯНОВСК 17 ДЕКАБРЯ
ДК ВОС, ул. Гагарина, д. 18 09.00-10.00
ДК «Руслан»,  11.00-12.00
ул. 40-летия Победы, д. 15 

САМАРА 20 ДЕКАБРЯ
ДК «Металлург»,  09.00-10.00
пр-кт Металлургов, д. 75 
ДК на площади Кирова,  11.00-12.00
пр. Кирова, д. 145 

Оформите заказ и получите 

уникальный каталог 
со старыми ценами! 

Мы заморозим их для вас 
до марта 2019 года!

«Недавно друзья подарили мне аппа-
рат «ЛФФК-01». С этого момента моя 
жизнь сильно изменилась. Проблемы 
со здоровьем, мучившие меня в послед-
нее время, практически исчезли. Теперь 
давление меня не беспокоит, я забыла о 
болях в суставах и головных болях, 
у меня крепкий сон и чудесное на-
строение. И все это благодаря 
замечательному аппарату 
«ЛФФК-01»!

Если вы хотите 
оставаться здоровым 
до глубокой старо-
сти, рекомендую на-
чать пользоваться 
«ЛФФК-01» уже сей-
час».

Искренне ваша, 
народная 

артистка России 
Ангелина Вовк

ающи

н
истка Росс

Ангелина Вовк

РЕКОМЕНДУЕМ!
КАК преобразиться 

БЕЗ изнурительных тренировок 
и платных клиник?

Прессованные ростки пше-
ницы - природный витамин-
ный комплекс:

• бережно очищают организм 
от шлаков и токсинов;

• содержат 32 натуральных 
витамина и минерала;

• являются источником клет-
чатки, белков и хлорофиллов;

• способствуют мягкому очи-
щению органов пищеварения;

• помогают нормализовать 
обмен веществ и похудеть;

• позволяют укрепить имму-
нитет;

• легко усваиваются организ-
мом.

Стоимость курса - 
от 750 рублей.

Победитель Всерос-
сийского конкурса 
«100 лучших товаров 
России».

Обладатель Золотого 
знака «Всероссийская 
марка (III тысячеле-
тие). Знак качества XXI 
века».

Начало новой жизни - это действительно чудо. И вы можете 
начать жить по-новому с удивительным аппаратом «ЛФФК-01». 
Он умеет дарить здоровье всем, кто к нему обращается. Он го-
тов работать для вас без выходных и стать вашим персональ-
ным доктором, который заботится и думает только о вас.

Оф

В НОВЫЙ год 
со СТАРЫМИ ценами!

Легко!
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- Валерий Васильевич, мы 
уже давно знакомы, и я знаю, 
что вы любите повторять: 
«Посеял зерно - иди дальше!» 
Что вы вкладываете в этот 
свой личный жизненный де-
виз?

- Это значит, что, заложив 
основы доброго дела, нужно 
начинать новое. Я все время 
в работе. Не хочу хвастаться, 
но за последние лет двадцать 
сделано немало. Вместе с дру-
гими казаками я был инициа-
тором возрождения казачьих 
кадетских корпусов в России, 
активно занимался и участво-
вал в мероприятиях, связанных 
с переносом праха Антона Де-
никина на историческую роди-
ну и созданием мемориального 
кладбища участников Первой 
мировой войны и жертв ста-
линских репрессий...

- Расскажите о ваших со-
вместных проектах с извест-
ным скульптором Вячесла-
вом Клыковым, автором 
в том числе и монумента 
Георгию Жукову на Манеж-
ной площади. К сожалению, 
художника уже нет с нами 
12 лет, но вы, как я понимаю, 
продолжаете начатую вме-
сте с ним работу...

- Одним из наших совмест-
ных проектов был созданный 

Вячеславом Михайлови-
чем в 1996 году памятник 
императору Николаю II 
к столетию со дня его 
коронации. Мы уста-
новили его в подмо-
сковном селе Тайнин-
ском. Тогда мы шли 
крестным ходом из 
Ипатьевского мона-
стыря с иконой им-

ператора Николая II, 
уже канонизированного 
к тому времени Русской 

зарубежной церковью. На 
открытие памятника приш-

ли более 10 тысяч человек. В 
апреле 1997-го памятник взор-
вали экстремисты, но Клы-
ков создал новый монумент, 
который с благословения 
Святейшего Патриарха был 
вновь открыт на том же ме-
сте 20 августа 2000 года. А к 
850-летию рязанского города 
Касимова Клыков изготовил 
макет памятника его основате-
лю - князю Юрию Долгоруко-
му. Проект не был реализован 
по объективным причинам, но 
мы вместе с сыном знамени-
того скульптора Андреем не 
оставляем надежды воплотить 
идею его отца в жизнь.

- Посеяли зерно, так ска-
зать. Куда же пойдете даль-
ше? Наверняка у вас, чело-
века деятельного, уже есть 
новые интересные идеи?

- Да, не могу я сидеть сложа 
руки. В планах - возобновле-
ние Всероссийского 
Земского собора. 
Первый состоялся 
в столице донского 
казачества Новочер-
касске в 1996 году, и 
провел его Вячес-
лав Клыков. Собор 
должен снова состо-
яться, чтобы все рус-
ские люди наконец ответили 
на важные для себя вопросы: 
что с нами будет, что ждет на-
ших потомков в будущем? На 
проведение Земского собора 
я получил благословение лич-
ного духовника Патриарха 
Кирилла старца Илия. Сейчас 
я также ратую за то, чтобы на 
здании Касимовского нефте-
газового колледжа установить 
памятную доску к 100-летию 
архимандрита Кирилла (Пав-
лова), уроженца Рязанской 
области, закончившего в свое 
время индустриальный техни-
кум в Касимове и являвшегося 
духовником трех патриархов, в 
том числе Патриарха Москов-
ского и всея Руси Алексия II. В 
музее колледжа появится и от-
дельный стенд, посвященный 

архимандриту Кириллу. Я уже 
собрал фотографии, публика-
ции и воспоминания о «всерос-
сийском духовнике» и одном 
из самых почитаемых русских 
старцев конца XX - начала XXI 
века, с которым, как и с Алек-
сием II, мне посчастливилось 
встречаться.

- Вы часто бываете на ро-
дине предков в 
Касимове? Тя-
нет к родным 
истокам?

- Я часто при-
езжаю из Мо-
сквы в Касимов. 
Здесь у меня 
прошло дет-
ство, осталось 
немало друзей, 
и эти края мне 
небезразличны. 
Стараюсь мак-
симально про-
славить наши 
места. В середи-
не сентября, к 
примеру, именно из села Кара-
мышева Касимовского района 
стартовала экспедиция, посвя-
щенная боевому пути атамана 
Ермака - покорителя Сибири. 
Я выступил инициатором это-
го двухгодичного проекта, воз-
главить который согласились 
известные путешественники 
Федор Конюхов и Валентин 
Ефремов, а старец Илий бла-
гословил на путь всех участни-
ков экспедиции.

- Расскажите подробнее об 
экспедиции.

- За два года ее участники 
преодолеют тысячи киломе-
тров на автомобилях, водном 
транспорте, велосипедах, ло-
шадях и даже на воздушном 
шаре, которым будет управ-
лять Валентин Ефремов. В 
проекте также примут участие 
известный телеведущий Нико-
лай Дроздов (его прадед жил в 
Рязанской губернии), наш зем-
ляк космонавт Владимир Ак-
сенов, президент рязанского 
землячества «Истоки» Алек-
сандр Теренин и руководитель 
многих экспедиций, кандидат 
философских наук, издатель, 
президент культурного фонда 
«Моя Москва» Вера Болды-
чева. Мероприятие также под-

держал глава Касимовского 
района Валерий Лунин. Он пе-
редал экспедиции флаг района, 
который вместе с участниками 
экспедиции проделает тот же 
путь, что и Ермак Тимофеевич 
370 лет назад.

К слову, флаг Касимовского 
района в числе флагов других 
российских городов недавно 

был доставлен на мыс Дежне-
ва. Это произошло в рамках 
другой нашей большой экс-
педиции «Россия от Запада до 
Востока» - по пути атамана Се-
мена Дежнева. Она стартовала 
в Великом Устюге, а заверши-
лась на мысе Дежнева, куда 
на воздушном шаре «Святая 
Русь» прибыл путешествен-
ник Валентин Ефремов, и мы 
установили рядом с маяком на 
мысе Дежнева православный 

крест, якорь и колокол.
- Если говорить о на-

чавшейся экспедиции, 
посвященной покорите-
лю Сибири, почему она 
стартовала на рязан-
ской земле?

- По некоторым ис-
точникам, мой предок 
атаман Камша воевал 

вместе с Ермаком Тимофее-
вичем, а после завоевания им 
Сибири служил царю Иоанну 
Грозному. Самое интересное, 
что у Ермака Тимофеевича 
была казачья засека на Оке 
под Касимовым, а на другой 
стороне реки до сих пор стоит 
село Карамышево - государе-
во владение посла Карамыша. 
Интересен тот факт, что ког-
да Ермак Тимофеевич пошел 
на Сибирь, то на тобольском 
гербе появились и символы 
герба города Касимова. Это 
ведь было не просто так. Если 
сопоставить некоторые исто-
рические документы, может 
оказаться, что в деревне Ба-
ишево Касимовского района 
находится предполагаемая мо-
гила Ермака. Но если это не 

так, возможно, во время нашей 
экспедиции удастся найти точ-
ное место захоронения велико-
го казака. Экспедиция - это па-
мять, и пройти энергетическим 
путем, проложенным нашими 
предками, - значит вспомнить 
о них, снова подумать о том, 
что они дали нам, и оставить 
след, по которому пройдут уже 

наши потомки.
- Этой осенью прове-

ли ряд крупных встреч 
с атаманами и пред-
ставителями казачьих 
общественных органи-
заций. Вы считаете, 
если сесть всем вместе 
за стол и посмотреть 
друг другу в глаза, мож-
но разрешить все во-
просы конфронтации и 
разобщенности в каза-
чьей среде?

- Впервые за послед-
ние 25 лет нам удалось 
усадить за один стол ка-
заков двух различных 

течений - ратиевцев и марты-
новцев. Несмотря на то что на 
словах все казаки до единого 
призывают к объединению, до 
нас реально никто пальцем о 
палец не ударил для решения 
этого важного для всех вопро-
са. Но дело сдвинулось с мерт-
вой точки, и я рад, что в этом 
есть и моя немалая заслуга. 
Можно сказать, что мы сдела-
ли первый шаг на пути к реаль-
ному объединению русского 
казачества, на доблести, чести 
и мужестве которого держа-
лась Россия.

- Пока вы призываете объ-
единяться, президент Укра-
ины Петр Порошенко все 
дальше хочет отдалиться 
от России. В конце ноября он 
объявил о запрете въезда в 
страну для российских муж-
чин от 16 до 60 лет. Может, 
и России стоит ответить 
зеркально? 

- Не нужно отвечать. Надо 
делами доказывать, что наши 
народы едины и не хотят раз-
общения. Чтобы доказать, что 
казаки всегда воевали вместе 
против внешнего врага, а не 
между собой, мы задумали 
очень показательный проект 
по единению славянского мира 
- на стыке границ России, Бе-
лоруссии и Украины восстано-
вить Троицкое село и казачью 
станицу и построить там храм 
объединения славян, заклад-
ной камень для которого зало-
жили 20 лет назад.

 Елена Хакимова,
фото из архива Валерия 

Камшилова

С этим атаманом 
не приходится тужить!

Казак от рождения, он полон сил и готов отдать всего себя единению казачества, возрождению 
кадетских корпусов. Накануне 65-летнего юбилея всемирного атамана казачьих войск, 
председателя Координационного совета казачьих атаманов России Валерия Камшилова 
корреспондент «МН» встретилась с ним и поговорила о его подвижнической деятельности.

«Я часто бываю у себя на родине в Касимове. 
Стараюсь максимально прославить наши ме-
ста. В середине сентября, к примеру, по моей 
инициативе именно из Касимовского района 
стартовала экспедиция, посвященная боево-
му пути атамана Ермака, с известными путе-
шественниками Федором Конюховым и Ва-
лентином Ефремовым».

С Алексием II
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- Одну из центральных 
ролей в вашем сериале игра-
ет Наталья Андрейченко. 
Она прекрасная актриса, 
но человек сложный. Как с 
ней работается?

- Изумительно! Прекрас-
но! Да, часто в киношном 
кругу можно услышать: мол, 
с таким-то актером ох как 
трудно работать... Понима-
ете, звезды - люди, за кото-
рыми всегда тянется шлейф 
слухов, распускаемых завист-
никами и сплетниками. Но у 
меня со всеми актерами скла-
дываются хорошие отноше-
ния. Думаю, потому, что мы 
всей командой пытаемся ра-
ботать с максимальной отда-
чей. Наталья Эдуардовна для 
меня, конечно, человек-ле-
генда. Но в сериале снимают-
ся и другие замечательные 
актеры: Юлия Пересильд, 
Даниил Страхов, Нелли По-
пова... Надеемся, что еще от-
кроем новые имена!

- Андрейченко - звезда со 
стажем, Пересильд - звезда 
молодая. Чем отличаются 
их отношения к работе, к 
коллегам?

- Считаю, разница только 
поколенческая. С Юлей у 
нас это уже вторая работа, 
первая была в «Таинствен-
ной страсти». И, понимаете, 
дело не в звездности. Вы же 
имеете в виду те несимпа-
тичные качества, которые 
приписывают знаменито-
стям? Но мой опыт показы-
вает, что если кто-то и ведет 
себя по-хамски, то это менее 
одаренные люди, которые, 
как правило, не слишком 
преданы делу. Настоящим 
профессионалам творче-
ский процесс всегда интере-
сен, и они - люди скромные. 
Вот Валентин Гафт... Пом-
ню, на одном проекте у нас 
так ужасно был спланиро-
ван график, что Валентин 
Иосифович и 5-летний маль-
чик играли дневные сцены 
ночью, чтобы сэкономить 
нашим продюсерам деньги. 
Снимали в больнице, и вот 
он в четыре утра скромно 
сидел на больничной койке 
и только спросил, можно ли 
где-то прилечь. Как мне рас-
сказывали, Михаил Ульянов 
так же себя вел и, к слову, ни-

когда никуда не опаздывал. 
А это тоже важный показа-
тель.

- Почти у каждого есть 
какое-то свое памятное 
опоздание. У вас оно есть?

- Для меня опоздать - это 
последнее дело, если такое 
случается, я потом места 
себе не нахожу. Еще очень 
молодым я получил урок 
от Владислава Стржель-
чика. Тогда у отца в театре 
(Рудольф Фурманов - ру-
ководитель питерского те-
атра «Русская антрепри-
за». - Ред.) шел спектакль 
«Старомодная комедия», в 
котором играл Стржель-
чик. Это были 90-е годы, я 
уже работал режиссером, 
но поскольку времена были 
трудные, днем репетировал 
спектакль, ночью сторожил 
в одной организации, а после 
репетиции еще занимался 
тем, что привозил артистов 
на спектакли в театр отца. 
И вот я должен был при-
везти Стржельчика. Ехал 
на старом «москвиче» че-
рез пробки, нарушая все на 
свете, несся по встречке, по 
трамвайным путям, только 
чтобы не опоздать. Но опоз-
дал. Минут на 10. И вижу: 
стоит пожилой Стржельчик 
с кофром, в котором костю-
мы. Он мне тогда лишь тихо 
сказал: «Что же вы, молодой 
человек, опаздываете?» А 
мне было так стыдно, что 
помню по сей день!..

- Вы росли в окружении 
знаменитых актеров, с ко-

торыми готовил концерт-
ные программы ваш отец. 
Это как-то повлияло на 
ваше отношение к жизни, к 
профессии?

- Конечно. Мне было с 
кого брать пример! Помню, 
в середине 80-х Папанов по-
дарил и надписал мне книгу 
«Нерв» со стихами и про-
зой Высоцкого. А когда я 
готовился к поступлению 
в институт, Анатолий Дми-
триевич посоветовал: «Вы-
учи стихотворение «Вале-
рик» Лермонтова». Только 
романтик с очень тонкой 
душевной организацией 
мог такое посоветовать. А 
Зиновий Гердт? Интелли-
гентнейший! Даже со мной, 
мальчишкой, он всегда был 
на «вы». Помню его байку 
про «Волгу» и «жигули». 
Дело в том, что, когда по-
явились «жигули», совет-
ский вариант итальянского 
«фиата», эта машина каза-
лась верхом совершенства. 
И когда Гердта спрашивали, 
чем же «Волга» отличается 
от «жигулей», он отвечал 
так. Представьте, говорил, 
вы приехали на Каннский 
фестиваль и заходите в 
номер к Софи Лорен, она 
скидывает манто и оказы-
вается в бикини. А потом, 
представьте, вы едете по 
окраине Москвы и види-
те, как на веревке сохнут 
огромные рейтузы. Вот та-
кая разница между «жигу-
лями» и «Волгой».

Марина Бойкова

FOTODOM

 

Признаюсь честно, каждый 
раз, когда я вижу попытку пе-
ресадить цветок с американ-
ской телевизионной клумбы на 
российскую, я недоумеваю. Ну 
разные у нас климаты. И куль-
турный, и ментальный, и поли-
тический.

Слишком у нас холодно, что 
ли, для таких растений. Вот и из 
американского сериала «Док-
тор Хаус» в условиях суровой 
российской реальности вырос-
ла кривая карликовая березка. 
Смотреть на нее жалко, а по-
мочь нечем.

Сериалы «второй свежести» 
никогда не бывают так же вкус-
ны, и любая переделка всегда 
будет вторична по отношению 
к оригиналу. Но в случае с се-
риалом «Доктор Рихтер» все 
еще хуже. Это словно Остап 
Бендер пытается перерисовать 
великого Ренуара, стоя на палу-
бе теплохода с агитбригадой. В 
результате имеем общие конту-

ры, обведенную фломастером 
пятерню, гримасы и ужимки 
актера Серебрякова, который 
отчаянно ищет собственную 
интонацию в этом убогом копи-
ровании, но так ее и не находит.

Надо отдать должное, Се-
ребряков, да и другие актеры 
тоже, играет на совесть. Но 
даже самая прекрасная актер-
ская игра не может спасти дело. 
Проблема в том, что сериал 
«Доктор Хаус» все видели и все 
знают. А тому, кто видел непод-
ражаемого Хью Лори, никакого 
Серебрякова в этом образе про-
сто не надо. Вот то ли дело «Во-
ронины». Ну кто, скажите на 
милость, в России видел сериал 
«Все любят Рэймонда». А ведь 
«Воронины» - такая же слово в 
слово адаптация. Но смотрится 
живо и свежо. В то время как в 
«Докторе Рихтере» все кажется 
кривлянием школьников. И бо-
лезни какие-то скучные, и меди-
цинские манипуляции делаются 
так топорно, что буквально не-
возможно проникнуться пред-
полагаемой серьезностью мо-
мента. И это, пожалуй, самая 
большая проблема - отсутствие 
эмоциональной вовлеченности. 
«Доктор Хаус» заставлял лю-
дей смеяться и плакать, сопере-
живать, а «Доктор Рихтер» не 
рождает никаких чувств, не це-
пляет. И это, как говорится, не 
лечится.

СМОТРИМ 

ВМЕСТЕ 

с  Татья
ной  

      В
еденс

кой

Это не 
лечится!

Известный телеведущий Александр Гордон пред-
ставил свой новый фильм, который скромно назвал 
«Дядя Саша». Что это посвящение себе любимо-
му - понятно. Вопросы у журналистов возникли 
по актерам, снявшимся в ленте. Вернее, даже по 
тому, что с ними сделал Гордон-режиссер.

Вообще, Александр Гор-
дон - режиссер не впол-
не обычный. Снимает он 
редко и не сказать, чтобы 
очень метко. Первая кар-
тина широко анонсирова-
лась... правда, больше самим 
Александром Гарриевичем 
в телепередачах, которые 
он вел. Но, в общем, было 
любопытно: Гордон снимает 
фильм по книге своего отца. 
Что в итоге получилось, 
мало кто видел. Зато есть в 
фильмографии телеведуще-
го такая эпохальная работа, 
как «ЛДПР. 20 лет лицом 
к России». По некоторым 

данным, в данной партии 
состоит около 100 тысяч 
человек. То есть было кому 
оценить. Самый же извест-
ный фильм Гордона - «Огни 
притона». Он и на «Кино-
тавре» был представлен, и 
в прокат вышел, и звезды 
там снялись: Оксана Фанде-
ра, Ада Роговцева, Богдан 
Ступка... Даже молодой Ев-
гений Цыганов мелькнул в 
небольшой роли. И вот - но-
вая работа.

- Я - дилетант, любитель. 
И фильмы снимаю, когда 
мне хочется это сделать, а 
не когда нужно продюсе-

рам, - сразу расставил точки 
над «и» Александр. Навер-
ное, чтобы не было лишних 
вопросов.

Однако они все же воз-
никли. Например, по Петру 
Толстому, который снялся в 
фильме, причем в роли де-
путата Госдумы!

- Когда проходили съем-
ки, Толстой еще не был ви-
це-спикером Госдумы. И он 
мне потом говорил, что ему 

не понравилось, как он там 
сыграл. Мол, очень добрый 
получился. Если бы сейчас 
снимали, Петя сыграл бы бо-
лее искушенного политика.

Но больше всего вопро-
сов вызвала сцена с Ники-
той Ефремовым, которого в 
фильме бьют, раздевают, да 
еще и обливают холодной 
водой.

- Это все для достоверно-
сти, - объяснил Александр 
Гордон. - Во время съемок 
сцены с обнаженкой было 
довольно холодно на улице. 
А Никиту поливали водой 
из колодца. Так он потом 
мне рассказывал, что в тот 
момент даже про свою на-
готу забыл. Но из-за этой 
достоверности мы и по-
страдали. Пришлось ста-
вить «18 плюс» в прокатном 
удостоверении. Потому что 
при обнаженной женщине 
у фильма может быть «16 
плюс», а вот при обнажен-
ном мужчине - нет.

Андрей Князев
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Известный питерский режиссер Влад Фурман («Бан-
дитский Петербург», «Куприн. Яма», «Таинственная 
страсть» и др.) заканчивает в Подмосковье съемки 
сериала с рабочим названием «Две сестры». В паузе 
между съемками и состоялся наш разговор.

Влад ФУРМАН: «Настоящие  
профи - люди скромные»

ГОРДОН раздел ЕФРЕМОВА
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- Так с чего же все на-
чалось?

Валдис Пельш: Зна-
комство произошло в 
сентябре 1983 года. Я и 
Леша стали студентами 
МГУ - философского и 
механико-математиче-
ского факультетов соот-
ветственно. Чуть позже 
пришли в студенческий 
театр все того же МГУ 
становиться актерами. 
Мнение друг о друге у 
нас тогда было только 
негативное. Я видел, как 
Леша старается всем по-
нравиться своей игрой 
на гитаре, а я не думал 
даже стараться. Через 
неделю после начала за-
нятий была репетиция в 
воскресенье. Все столо-
вые закрыты, есть нече-
го. Леша - московский, я 
- общежитский. У Леши 
было три бутерброда с 
ветчиной, а у меня - ни 
одного. И вдруг он от-
дает два мне! Подумал, 
вот чудак, но проникся 
поступком. Потом мы 
подружились. И создали 
«Несчастный случай». 
Через пару месяцев - в 
декабре - уже выступа-
ли на одном из студен-
ческих концертов. Ну а 
дальше пошло-поехало. 
Это если кратко.

Счастливое 
название

- А кто додумался до 
такого странного на-
звания?

Алексей Кортнев: 
Вариантов было много. 
«Неправильные пче-

лы», например. Или 
«Музыкальный руково-
дитель» - «МузРук».

Валдис Пельш: На 
самом деле название 
«Несчастный случай» 
появилось практически 
сразу. В школе, в кото-
рой учился Леша, была 
группа с таким же на-
званием. Он ужасно за-
видовал ребятам, кото-
рые в ней играют, а они 
не брали его к себе. Со 
временем группа разва-
лилась, конечно.

Алексей Кортнев: 
Она не то что развали-
лась - она даже не смог-
ла выйти из подвала, в 
котором репетировала. 
Потому что прямо на-
против этого подвала 
был магазин «Варна», 
в котором продавалось 
плодово-ягодное бол-
гарское вино за рубль 
двадцать. И на репети-
ции они ходили с ящика-
ми из этого магазина. А 
мы, младшеклассники, 
ложились на загажен-
ный голубями асфальт 
и смотрели в окошко на 
вино, на гитары. И за-
видовал я этому всему 
просто до дрожи!

- Ну в итоге у них 
произошел «несчаст-
ный случай», у вас же, 
наоборот, счастливый.

Валдис Пельш: А у 
нас и такое обоснование 
на этот счет было при-
думано, что это, дескать, 
оберег такой. И мы одно 
время дурили журнали-
сток молоденьких, что 
не можем сказать, по-
чему так группа назы-

вается: мол, как только 
отвечаем на этот вопрос, 
сразу же какое-то несча-
стье происходит.

Алексей Кортнев: 
Да, мы так говорили 
до тех пор, пока нами 
интересовались эти 
самые молоденькие 
журналистки, а не ба-
бушки. Сейчас уже так 
отвечать нет ни малей-
шего смысла. Был пе-
риод, когда нас назы-
вали «Нескучный сад». 
Был период, когда нас 
просили спеть «До сви-
данья, мама», путали с 
Мазаевым. В сознании 
людей: лысый человек 
играет - и не важно, 
кто конкретно на сцене 
стоит...

«Даже жили 
вместе!»

- Вы уже столько 
лет вместе. Валдис, до-
верите ли вы укладку 
парашюта Алексею? 
Алексей, доверите ли 
вы настройку гитары 
Валдису?

Алексей Кортнев: На 
самом деле настройка 
музыкальных инстру-
ментов - не смертельно 
опасное занятие, всегда 
можно поправить. А вот 
неправильно выброшен-
ный парашют...

Валдис Пельш: На 
самом деле есть еще за-
пасной. Так что я готов 
рискнуть! (Смеется.)

- Сколько вы смогли 
бы прожить вместе 
в одной палатке, если 
бы собрались куда-то в 
поход?

Валдис Пельш: Я сей-
час занят большим доку-
ментальным проектом и 
в ближайшее время уле-
таю в Антарктиду - там 
буду с группой жить пол-
тора месяца в машине. 
И если бы Леша не был 
певцом, композитором и 
поэтом, а был, например, 
оператором, то я с удо-
вольствием взял бы его 
с собой.

Алексей Кортнев: 
У нас был опыт очень 
долгого совместного 
проживания в чрезвы-
чайно замкнутом про-
странстве. Я говорю про 
давние времена, 1987 год. 
С одним известным со-
ветским печатным из-
данием мы старым со-
ставом «Несчастного 
случая» путешествова-
ли по БАМу. Прожили 
месяц душа в душу и ни 
разу не поссорились. 
Хотя было много мо-
ментов, когда это могло 
произойти...

- А за все эти годы 
желание расстаться 
у вас было? И сколько 
раз?

Алексей Кортнев: 
Желание расстаться 
посещало, но в послед-
ний раз такие позывы 
у меня были уже очень 
давно. Дело в том, что 
мы не варимся в закры-
той посуде, мы враща-
емся по своим орбитам. 
У каждого музыкан-
та ансамбля есть свои 
личные дела. Кто-то 
пишет музыку для кино 
и телевидения, кто-то 
занимается рекламным 
агентством, кто-то пе-
чет хлеб...

Валдис Пельш: Я, как 
вы знаете, то появляюсь, 
то исчезаю.

- Кстати, вы раньше 
выступали только в 
белых костюмах, так?

Алексей Кортнев: 
Было такое. Лет 25 
назад у нас так повелось, 
что мы выступали в бе-
лых костюмах. У нас 
был даже такой лозунг: 
«Белых одежд не запят-
нать!» Потом со време-
нем все как-то начали 
пестреть на сцене, и нам 

надоело рядиться в 
белое.

«Ничего 
личного - 
только бизнес»

- Во многих му-
зыкальных кол-
лективах любят 
разыгрывать 
друг друга. У вас 
такое было?

Алексей Кор-
тнев: Конечно! 
Хочется расска-
зать подробнее, 
но, увы, самое-
то интересное 
как раз и нельзя 
- не совсем для 

печати.
Валдис Пельш: Я 

должен сейчас рас-
крыть тайну: я согла-
сился стать ведущим 
передачи «Розыгрыш», 
после того как Леша 
пошутил в бане над на-
шим саксофонистом 
Пашей Мордюковым. 
Леша решил окатить 
его ледяной водой, как 
только тот выйдет из 
парилки, и перепутал 
краны. А надо сказать, 
что пар в бане идет со-
вершенно одинаково 
- что от кипятка, что 
от холодной воды. И 
мы видим, как крас-
неет кожа у Паши, и 
он говорит: «Леша, 
ты дурак?» Но в жиз-
ни человека, который 
как-либо связан с юмо-
ром, всегда есть место 
розыгрышу: либо его 
разыгрывают, либо он. 
Просто всегда это надо 
делать с любовью!

- В передаче «Ро-
зыгрыш» тоже так 
было?

Валдис Пельш: В ос-
новном да. Хотя у нас 
было несколько ро-
зыгрышей, где звезды 
вели себя некорректно, 
например, один чело-
век бросил другого од-
ного в глухом лесу. Мы, 
естественно, это не по-
казали. Ну или вот: как 
разыграть Ксению Соб-
чак? Спроси у любого, и 
тебе ответят: «Жестко!» 
А когда мы разыграли 
Николая Николаевича 
Дроздова, то для всей 
страны стали просто 
тварями, хотя розы-
грыш был безобидный... 
Вообще, мы с Таней 

Арно не принимали уча-
стия в разработке сце-
нариев, не знали, кого 
разыгрывают, во избе-
жание утечки информа-
ции. Наша работа была 
только в студии. Татьяна 
однажды должна была 
вывалить на голову 
Мише Гребенщикову 
кастрюлю с холодны-
ми макаронами. Она 
пришла ко мне перед 
началом съемки и ска-
зала: «Валдис, я не смо-
гу». Пришлось мне это 
делать... Я перед нача-
лом студийных съемок 
заходил в гримерную 
комнату к каждому из 
участников и говорил: 
«Ничего личного, only 
business». И закрывал 
дверь.

Мечты сбываются!
- Чем будете зани-

маться после праздно-
вания юбилея?

Алексей Кортнев: 
Уже в марте следую-
щего года, после всех 
торжеств, мы сыграем 
премьеру мюзикла «В 
городе Лжедмитрове». 
Уже активно репети-
руем. Режиссером у нас 
выступает Максим Ви-
торган. А к следующей 
осени будем выпускать 
альбом.

Валдис Пельш: Я 
сейчас больше занима-
юсь документальной 
историей. Снял восемь 
фильмов, два из кото-
рых будут показаны на 
Первом канале. Еще не-
сколько проектов нахо-
дятся в разных стадиях 
подготовки. Один из них 
про Эверест.

- Ну а в Антарктиде 
что делать будете?

Валдис Пельш: Два 
или три года назад я оза-
ботился тем, что в 2020 
году будет 200-летие 
открытия Антаркти-
ды, все туда ломанутся. 
И решил это сделать 
раньше. Я не знал, что 
такое Антарктида, не 
знал, чего стоит орга-
низовать экспедицию. 
На это ушло два с по-
ловиной года. Теперь 
мы пойдем по длинному 
пути, будем все снимать. 
Красивое, загадочное 
место, о котором мало 
кто знает. Мы идем в 
тепличных условиях: 
там будет лето, средняя 
температура - минус 
15-20, максимум - минус 
35. Вернусь уже в январе. 
После этой новости «по-
весился» мой концерт-
ный директор, который 
узнал, что в декабре мы 
из-за этого не работа-
ем вообще. Но это того 
стоит. Сейчас все, чем я 
занимаюсь, мне безумно 
интересно - я о таком 
давно мечтал!

Валерия 
Хващевская

«Несчастные» 
Кортнев и Пельш: 

«За 35 лет даже ни разу 
не поссорились» на

нем
пес

Группа «Несчастный 
случай» успешно 

выступает уже 35 лет. 
Срок немалый, 

можно подвести 
итоги, хотя бы 

промежуточные. 
С этой целью 

мы и встретились 
с Алексеем 

Кортневым и 
Валдисом Пельшем, 

с которых, 
собственно, и начался 
«Несчастный случай».
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Напомним, что 
весной 2017 года у 
Носкова диагности-
ровали ишемический 
спинальный инсульт. 
Тогда он перенес опе-
рацию по удалению 
тромба в шейном от-
деле, а затем на про-
тяжении двух недель 
находился в реанима-
ции, подключенный к 
аппарату жизнеобес-
печения. Дальше по-
требовалась длитель-
ная реабилитация - с 
помощью психологов, 
медиков и родных ар-
тист начал работать 
над восстановлением 
двигательных функ-
ций и речи. В сентя-
бре 2018-го появились 
сообщения о том, что 
у певца якобы был 
повторный инсульт и 
он госпитализирован 
в тяжелом состоянии. 
Однако новость о том, 
что Виктор Дробыш 
взял Носкова под 
свое крыло, всем вну-
шила оптимизм. Мы 
поинтересовались у 
известного продюсе-
ра, как сейчас обстоят 
дела.

- Состояние Ни-
колая сложное, ему 
нужно постоянное ме-
дицинское наблюде-

ние и уход, - рассказал 
нам Виктор Дробыш. 
- Хотя петь он, кажет-
ся, начал раньше, чем 
снова заговорил. По-
этому уже вовсю ре-
петирует. Коля был и 
остается королем рос-
сийской сцены. Это 
лучший голос нашей 
страны! И я решил 
поддержать его. Но-
скову очень нравится 
молодой певец IVAN 
(в 2016-м представ-
лял на «Евровидении» 
Беларусь. - Ред.), и я 
предложил им сде-
лать совместный дуэт, 
уже идет работа над 
композицией.

Сегодня рядом с 
Носковым постоян-
но находятся супруга 
Марина, дочь Екате-
рина и внучки. Имен-
но семья вселяет в 
певца оптимизм. Не 
так давно он впервые 
появился на телеэкра-
не после операции и 
даже стал участником 
программы «Идеаль-
ный ремонт». Нико-
лай искренне верит, 
что жизнь наладится 
и он снова сможет 
вернуться в профес-
сию, которой отдал 
уже больше 40 лет.

И.П.

Любимая многими в 
нашей стране София 

Ротару не приняла 
участия в традиционной 

«Песне года». И теперь 
идут разговоры о 

том, что легендарная 
Хуторянка не только не 
появится в новогодних 

программах, но и 
вообще в Россию 

больше ни ногой...
София Ротару - едва 

ли не рекордсменка 
телевизионного фести-
валя «Песня года» - уча-
ствовала в нем 43 раза, 
спела более 80 песен. И в 
этот раз была заявлена. 
Однако помешали форс-
мажорные обстоятель-
ства.

Концертный дирек-
тор певицы Игорь Ку-
рилев объяснил, почему 
Ротару не приехала в 
Москву:

- Во-первых, здоровье. 
Во-вторых, вы же знае-
те, какие события проис-
ходят между Украиной 
и Россией. Границы за-
крыты, военное положе-
ние. А она вне политики, 
поэтому не хочет, чтобы 
политические распри 
как-то отразились на ее 
семье.

По словам директора, 
София Михайловна про-
сто не хочет накалять 
обстановку и провоциро-
вать радикально настро-
енных соотечественни-
ков. Она, дескать, очень 
расстроена тем, что вы-
нуждена была принять 
такое сложное решение, 
надеется, что скоро си-
туация улучшится. Вот 
тогда и сможет ездить 
в Россию без страха и 
упрека.

Однако далеко не 
всех такое объяснение 
устроило. Ведь, напри-

мер, «шаткое здоровье» 
71-летней Ротару не по-
мешало ей набрать кор-
поративных заказов в 
соседнем Казахстане. И 
даже в новогоднюю ночь 
она будет исполнять 
(правда, скорее всего, под 
фонограмму) свои нет-
ленки про луну и лаванду, 
зарабатывая по 200 ты-
сяч евро за концерт.

Другие знаменитые 
украинские артистки - 
Ани Лорак, Светлана 
Лобода и Таисия По-
валий - не испугались 
взрывоопасной полити-
ческой ситуации и не от-
менили запланированное 
еще летом появление 
на «Песне года». Да и 
сама Ротару, помнится, 
даже в 2014-м, когда 
начались проблемы 
между Россией и Укра-
иной, все-таки пела в 
«Олимпийском». А в 
прошлом году полу-
чила приз из рук спец-
представителя МИД 
Марии Захаровой, 
которую называют 
«кремлевским рупо-
ром». Тогда соцсети 
в обеих странах про-
сто захлебнулись от 
негодования.

Тем не менее на 
Украине после того 
скандала Ротару не пре-
дали анафеме и не стали 
считать врагом, как это 
случилось с той же По-
валий. И тому есть ряд 
причин.

- Мы за Украину, мы 
здесь живем, это наша 
родина, и мы хотим, 
чтобы все люди жили 
лучше, - рассказывала 
сестра Ротару Лидия 
Хлябич. - Чем можем 
- помогаем: через наш 
местный горисполком 
отдали свою машину 
«нива» в АТО (военная 
операция в Донбассе. 

- Ред.), нам потом при-
слали видео, что она дей-
ствительно доставлена 
до пункта назначения. 
Еще я 120 банок своего 
варенья отправила туда 
же. Муж бензином по-
могает ребятам и арти-
стам из Черновицкой 
филармонии, которые 
туда ездят.

Про еще одну при-
чину на условиях ано-
нимности нам рассказал 
один известный украин-
ский продюсер.

- Мне шепнули, что 
у Софии Михайловны 
была тайная встреча с 
президентом Петром 
Порошенко. Они до-
говорились, что певи-
ца, как Герой Украины, 
везде показывает свой 
патриотизм, не ездит в 
Крым, не занимается 
расположенным там 
собственным отелем, 

выступает на прави-
тельственных кон-
цертах, а ее за это не 
трогают и дают за-
рабатывать.

Ротару и ее сын 
Руслан с радостью 
фотографируют-
ся в вышиванках, с 
желто-голубыми 
флагами. Конечно, 
они имеют право 

быть патриотами 
родной для них Укра-

ины. Только это чревато 
для артистки огромны-
ми финансовыми убыт-
ками, ведь основные 
деньги Ротару всегда 
зарабатывала в России, 
а теперь наш рынок 
может быть для нее 

потерян. И «Песня года» 
лишь первая ласточка 
в череде отказов. Судя 
по всему, не появится 
певица и в снимающих-
ся в эти дни в Москве 
телевизионных ново-
годних «огоньках», не 
споет свою фирменную 
песню «Белая зима», 
с которой появлялась 
перед боем курантов 
много лет. Впрочем, на 
Украине показ наших 
новогодних концертов 
все равно строго запре-
тили...

Иван Попельнюхов

Ротару отказалась от России?

18-летний Ильдар Гайнутдинов выиграл 100 тысяч долларов 
(это больше 6 миллионов рублей) в международном 
танцевальном конкурсе, который проводит голливудская 
звезда и певица Дженнифер Лопес.

Постановкой танцев, с ко-
торыми Ильдар представлял 
Россию, занималась его педа-
гог - основатель шоу-балета 
«Тодес» Алла Духова.

- Мы знали, что Ильдар - 
лучший! - сказала нам Алла 
Владимировна. - Его победа 
на танцевальном шоу миро-
вого уровня World of Dance 
абсолютно заслуженная! 

Ильдар пришел к нам за-
ниматься в семь лет. И сразу 
было видно, что он не просто 
яркий, харизматичный и ода-
ренный мальчик, а что у него 
талант от бога! Еще ребен-
ком он танцевал в театре пар-
тии наравне со взрослыми. И, 
конечно, он необыкновенно 
трудоспособный. Все это и 
привело Ильдара к победе.

И эта победа еще более 
значима, если учесть, что в 
детстве Ильдару поставили 
диагноз «аутизм». Пытаясь 
как-то справиться с расстрой-
ством, родители отвели его 
на танцы, и спустя восемь лет 
Гайнутдинов стал солистом 
шоу-балета «Тодес». Сейчас 
молодой человек говорит, 
что танцы для него - не хобби, 
а практически смысл жизни и 
что только в танце он может 
выразить те чувства и эмо-
ции, для которых не хватает 
слов.

В 2013 году Ильдар уже 
участвовал в большом 
международном конкурсе 
- танцевал в номере Даяны 
Кирилловой на «Детском 
Евровидении». И вот теперь 
добился личного большого 
международного успеха.

Ирина Иванова

Миллионы 
Джей Ло 
достались 
россиянину!

«Коля уже 
вовсю

репетирует»
В ноябре 

Виктор Дробыш 
стал продюсером 
бывшего солиста 

группы 
«Парк Горького» 

Николая Носкова. 
И у всех 

поклонников 
певца появилась 

надежда: значит, 
он победил свой 
тяжелый недуг...
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Татьяна Доронина создала 
этот театр с нуля еще в да-
леком 1987-м, когда министр 
культуры Василий Захаров 
выпустил так называемый 
приказ №383, согласно ко-
торому МХАТ официально 
был разделен на два театра: 

имени Чехова под управлени-
ем Олега Ефремова и имени 
Горького с Татьяной Доро-
ниной во главе. С тех пор Та-
тьяна Васильевна МХАТом 
руководит, в народе он даже 
получил название «доронин-
ский». На сегодняшний день 
в театре две сцены, довольно 
плотный репертуар и более 
80 штатных артистов. Сама 
85-летняя Татьяна Дорони-
на выходила на сцену в двух 
спектаклях. Всегда под оглу-
шительные овации. И вдруг 
такая новость, которая оказа-
лась совсем не вдруг...

«Какие правильные ре-
шения в отношении этого 
нафталинового театра», - 
прокомментировал на своей 
странице в социальной сети 
директор Театра имени Е.Б. 
Вахтангова Кирилл Крок. 
Его подписчики - люди, пря-
мо скажем, не посторонние 
миру театра - данное мнение 
поддержали. Скажем, ректор 
ГИТИСа Григорий Заслав-
ский был «потрясен» данным 
решением, потому как счи-
тал, что «есть скалы, кото-
рые сдвинуть невозможно». 
Более того, решение о назна-
чении на должность худрука 
известного театрального де-
ятеля Эдуарда Боякова он и 
вовсе считает «гениальным».

Однако есть и противо-
положные мнения. Так, на-
пример, дочь известного 
писателя Юрия Полякова, 
чьи произведения ставят в 
том числе в «доронинском 
МХАТе», Алина Полякова 
опубликовала на своей стра-
нице в соцсети гневный пост:

«Оставьте в покое Татья-
ну Васильевну! Оставьте в 
покое МХАТ Горького! Не 
смейте передавать академи-
ческий художественный те-
атр театральному гастролеру, 
который прославился эсте-
тически противоположными 

взглядами и деятельностью, 
которая уничтожала тради-
ционный русский театр по-
следние 25 лет! Как вам не 
стыдно! Где ваша совесть, чи-
новники?!»

Но это еще что! В ин-
тернете появилась петиция, 
«созданная зрителями про-
тив уничтожения МХАТа им. 
Горького под руководством 
Т.В. Дорониной». Вот лишь 
некоторые выдержки из нее:

«...Никто из здравомысля-
щих людей не сможет пове-
рить в то, что Доронина Т.В. 
по своей личной инициати-
ве, без давления со стороны, 
покинула должность худо-
жественного руководителя 
МХАТа имени М. Горького, 
который является ее дети-
щем и который она всеми 
силами охраняла и берегла, 
несмотря на нападки недо-
брожелателей; в то, что она 
по собственному желанию 

передала его в руки неизвест-
ного ей и малоизвестного в 
широких творческих кругах 
продюсера и коммерсан-
та»; «Мы просим оставить 
МХАТ им. М. Горького ров-
но таким, каким он был до 
4 декабря 2018 года, 
не внося никаких из-
менений в идейную, 
художественную, ре-
пертуарную и прочую 
политику. Президент 
РФ Путин Владимир 
Владимирович проин-
формирован о данной 
петиции посредством 
официального пись-
ма...»

Мало кто знает, но, 
оказывается, в теа-
тре проводилась про-
верка. В общем-то, 
обычная процедура 
для любого бюджет-
ного учреждения. Так 
вот ее результат, мягко 
говоря, оптимизма не 
внушил. Во-первых, в 
последние три года «до-
ронинский МХАТ» не 
выполнял госзадание 
по зрителям, то есть не 
продавал необходимое 
количество билетов. 
А во-вторых, оказался 

в должниках, причем сумма 
долга исчисляется многими 
нулями. Так что Эдуард Бо-
яков теперь будет антикри-
зисным менеджером. Ну а 
Татьяна Доронина - «британ-
ской королевой», то есть пре-
зидентом театра.

- Я считаю, что произошла 
вполне нормальная смена 
поколений, произошла кор-
ректно, по-людски, - считает 
актер и режиссер Театра са-
тиры Юрий Васильев.

- А может, это свое-
образный намек от Ми-
нистерства культуры? 
Все-таки Галине Волчек и 
Александру Ширвиндту 84 
года, Юрию Соломину - 83, 
Марку Захарову - 85...

- Вы назвали худруков 
успешных театров, у кото-
рых нет проблем со зрите-
лями и репертуаром. А в Мо-
скве есть театры, которые 
даже в дни премьер заполне-
ны меньше чем на треть. Так 
что, я думаю, это не знак, не 
намек, а скорее самый вер-
ный выход из ситуации. И я 
уверен, зная не только Татья-
ну Доронину, но и Эдуарда 
Боякова, что в театре серьез-
ных конфликтов не будет. 
Артисты получат перспек-
тиву, надежду на перемены, в 
том числе и в репертуаре. И 
великая актриса не обижена, 
ее никто из театра, который 
она создала, не выгоняет. Все 
сделано грамотно и интелли-
гентно. И, что очень важно, 
своевременно.

Ксения Позднякова, 
Андрей Князев
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«Нового русского» Жерара 

Депардье готовы были при-

ютить многие города России. 

Актеру подарили дом в Под-

московье, квартиры в Грозном 

и Саранске. Столица Мордо-

вии вроде как французу при-

глянулась больше. Он обещал 

открыть там новые булочные, 

сыроварни, даже снять о го-

роде документальный фильм. 

Теперь все это обещает Ново-

сибирску.
- Он оборотистый, стара-

ется былую славу конверти-

ровать в деньги. Я, наверное, 

тоже стараюсь так делать, но 

не столь напористо, как Де-

пардье, - смеется народный 

артист России Сергей Нико-
ненко. - Как и другие твор-

ческие люди, он увлекается, 

потом начатое дело забрасы-

вает, забывает... Вообще, по 

своей ментальности Жерар 

Депардье нам ближе, поэтому 

ему многое прощается.

А вот первый заместитель 

председателя Союза кинема-

тографистов России Нико-

лай Бородачев, который пять 

лет назад во многом лобби-

ровал получение французом 

российского гражданства и 

даже прописал Депардье в 

своей квартире в Саранске, 

на вопрос о том, почему Же-

рар решил сменить прописку, 

ответил лаконично:
- Ко мне он не обращался, 

из квартиры в Саранске не 

выписывался.
И оснований не верить Ни-

колаю Михайловичу у нас нет. 

Тем более что по существую-

щему законодательству граж-

данин России может сначала 

стать на регистрационный 

учет по месту проживания, а 

уже потом органы внутрен-

них дел снимут его с регистра-

ционного учета по прежнему 

месту жительства.
Андрей Князев

Звезды 
заступились 

за ток-шоу
Карина Мишулина, Алика 

Смехова, Мария Шукшина, 
Андрей Мерзликин и другие 

знаменитости требуют 
«защитить заслуженных 

людей России от шакалов 
телевидения» - закрыть 

главные ток-шоу страны.
Петиция, призывающая 

запретить «Пусть говорят», 
«Прямой эфир» и «На самом 
деле», набирает популяр-
ность, ее подписали уже не-
сколько тысяч человек.

«Подобные передачи раз-
рушают семейные традици-
онные ценности, которые 
заложены в русском народе 
генетически, - говорится в 
обращении. - Участниками 
программ становятся люди 
откровенно аморального по-
ведения, демонстрирующие 

свои пороки на публику и по-
лучающие огромные деньги 
от телеканалов».

Однако прославившаяся 
после развода с Джигарханя-
ном Виталина Цымбалюк-
Романовская категорически 
против закрытия таких пере-
дач:

- Для многих известных 
людей поход на ток-шоу - 
единственная возможность 
публично противостоять не-
справедливости в любом ее 
проявлении. Те, кто требует 

закрытия ток-шоу, просто бо-
ятся смотреть правде в глаза.

Согласна с Виталиной и 
Ирина Мирошниченко. В по-
следнее время актриса часто 
принимает участие в ток-шоу.

- Актерская профессия 
предполагает, что ты не все 
время играешь кого-то, а ино-
гда еще можешь позволить 
себе роскошь быть собой, 
- говорит Ирина Петровна. - 
Артисты должны понимать 
общество, в котором они жи-
вут, бывать среди людей, зада-

ваться их вопросами, решать 
их проблемы, чувствовать их 
пульс, а не свысока наблю-
дать за всеми остальными. И 
я хожу на передачи, где есть 
какая-то человеческая судь-
ба, где что-то можно рассу-
дить, проанализировать. 

Кроме того, не секрет, что 
телешоу дают возможность 
участникам передачи непло-
хо заработать. Многие и хо-
дят по таким программам ис-
ключительно из финансовых 
соображений.

- Моему сыну Макару 
предлагали миллион рублей, 
мне они готовы были запла-
тить 15 миллионов, лишь бы 
пришла. Там платят абсолют-
но всем участникам шоу. И са-
мое главное, чем больше гря-
зи, тем больше платят! - была 
шокирована Мария Шукши-
на. Однако понятно, что по-
стоянные участники ток-шоу 
возмущение актрисы вряд ли 
поддержат.

Иван Попельнюхов

«Жерару 
многое 

прощается»
Получивший пять лет назад 

российское гражданство 
актер Жерар Депардье решил 
прописаться в Новосибирске. 

Что же забыл знаменитый 
француз в Сибири?

Кто уничтожил МХАТ?
На театральной карте Москвы рванула очередная бомба. 

Бессменного руководителя МХАТа им. Горького, великую 
Татьяну Доронину освободили от занимаемой должности. 

Театральная общественность сразу разделилась на два 
лагеря: за и против.

Цымбалюк-Романовская...

Эдуард Бояков

Юрий Васильев

Татьяна 
Доронина

...и Ирина Мирошниченко
считают, что шоу 
должны продолжаться
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Психотерапевт Кирилл Овчин-
ников: «Все вопросы, связанные 
со взаимоотношениями с людьми, 
никогда не стоит выяснять просто 
из любопытства. Начав выяснять 
что-то из любопытства, можно 
достать такие скелеты из шкафа, 
что сами будете не рады. Пре-
тендовать на знание всех подроб-
ностей из прошлой жизни вашего 
супруга - дело непредсказуемое.

Вы знаете о том, что у супруга 
до знакомства с вами были от-
ношения с другими девушками. 

Прошлое его вам известно, но не-
известны детали. А зачем вам их 
знать?

Если вы хотите подсмотреть в 
замочную скважину на добрачные 
отношения супруга, придется осоз-
нать, что это не принесет добра ни 
вам, ни ему. У вас останутся непри-
ятные воспоминания, а супруг бу-
дет чувствовать себя виноватым, 
после того как из него будет вы-
тянута информация.

Вы признались, что в вашей 
жизни были отношения, кото-

рые вы  считаете не-
правильными. Может, вы 

переживаете, какая вы «плохая», 
и хотите оправдаться в собствен-
ных глазах, узнав в подробно-
стях о «разболтанности» супруга, 
чтобы получить основания счи-
тать себя не такой уж и плохой? 
Оправдывать себя через при-
нижение другого - неправильно. 
Оправдывать себя надо через 
прощение себя, а не через то, что 
кто-то хуже вас».
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Подготовила Елена Хакимова
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Есть люди, которые всегда начеку: 
ничто не может их удивить и застать 
врасплох. Противоположность им - 
люди рассеянные и невнимательные, 
теряющиеся в простейших ситуациях. 
К какой категории относитесь вы?

По одному очку оцените ответы 
«да» на вопросы 2, 3, 4, 5, 6, 8, 9, 13, 14, 
15 и ответы «нет» на вопросы 1, 7, 10, 
11, 12.

1. Часто ли вы проигрываете из-за 
невнимания?
2. Разыгрывают ли вас друзья и зна-
комые?
3. Умеете ли вы заниматься каким-
либо делом и одновременно слушать 
то, о чем говорят вокруг вас?
4. Находили ли вы когда-нибудь на 
улице деньги или ключи?
5. Смотрите ли внимательно по сто-
ронам, когда переходите улицу?
6. Способны ли вспомнить в деталях 
фильм, который посмотрели два дня 
назад?
7. Раздражает ли вас, когда кто-то 
отрывает вас от чтения книги, газе-
ты, просмотра телевизора или како-
го-либо иного занятия?
8. Проверяете ли сдачу в магазине 
сразу у кассы?
9. Быстро ли находите в квартире 
нужную вещь?
10. Вздрагиваете ли, если вас внезапно 
кто-то окликнет на улице?
11. Бывает ли, что вы одного челове-
ка принимаете за другого?
12. Увлекшись беседой, можете ли 
пропустить нужную вам остановку?
13. Можете ли вы не мешкая назвать 
даты рождения ваших близких?
14. Легко ли вы пробуждаетесь ото 
сна?
15. Найдете ли вы в большом городе 
без посторонней помощи то место 
(музей, кинотеатр, магазин, учреж-
дение), где побывали единожды в про-
шлом году?

11 очков и больше. Вы внимательны 
и проницательны. Такой памяти и та-
кой внимательности остается только 
позавидовать.

5-10 очков. Вы внимательны и, как 
правило, не забываете ничего важно-
го. Хотя вы способны в ответствен-
ный момент сосредоточиться и не 
допустить промашки, кое-что все же 
можете запамятовать и иногда быва-
ете рассеянными, что оборачивается 
досадными недоразумениями.

4 очка и менее. Вы очень рассеянны, 
и это причина многих неприятностей в 
вашей жизни. Когда вас в этом упре-
кают, вы отвечаете, что просто мечта-
тельны и не придаете значения всяким 
пустякам. Пустякам ли? Ведь из-за 
вашей невнимательности неприятно-
сти терпят и окружающие. Что значит, 
например, забыть завернуть водопро-
водный кран или потерять взятую у 
кого-то редкую книгу? Некоторые 
люди даже бравируют своей рассеян-
ностью, хотя, если разобраться, это ка-
чество отрицательное. В зрелые годы, 
и особенно в молодые, каждому под 
силу перебороть свою невниматель-
ность, воспитать собранность и посто-
янно тренировать память.

Эпоха отредактиро-
ванных селфи вы-
зывает серьезные 
опасения у врачей. 
Они говорят о по-
явлении нового вида 
расстройства пси-
хики.

Раньше свои фотогра-
фии люди редактирова-
ли в фотошопе. Но для 
этого нужно было ска-
чать программу и иметь 
хоть какие-то навыки пользования 
ею. Сейчас все проще - скачав в 
смартфон приложение или про-
граммы для обработки фотогра-
фий Snapchat, Instagram, Facetune, 
Flower Crown, Golden Butterflies и 
Soft Wash, нажатием одной кнопки 
любой может за секунды «улуч-
шить» свою внешность с помощью 
фильтров: отретушировать недо-
статки кожи, отбелить зубы, умень-
шить объем талии, удлинить ресни-
цы, увеличить глаза и изменить их 
цвет... Безобидное на первый взгляд 
развлечение изменяет общее вос-
приятие стандартов красоты, по-
сле которого неотредактированное 
селфи или отражение в зеркале ка-
жутся уже малопривлекательными. 
Кто-то не обращает на это внима-
ния, но особо впечатлительные на-
чинают испытывать чувство разо-

чарования, а затем и 
вовсе страдать дисморфией - дис-
морфогенным расстройством тела 
(ДРТ).

Людей, испытывающих негатив-
ные эмоции по отношению к своему 
телу, в современном мире больше, 
чем когда-либо. Помимо предрас-
положенности к поиску недостат-
ков там, где их нет, такие пациенты 
часто изолируют себя от общества, 
страдают депрессией или обсессив-
но-компульсивным расстройством, 
у них появляются суицидальные 
мысли. Подростки, которые очень 
активно пользуются приложения-
ми для обработки фотографий, ча-
сто не удовлетворены собственной 
внешностью и чаще других сидят на 
диетах.

В результате решение пробле-
мы дисморфии люди видят только 
в одном - в пластической операции. 

Поскольку отредактированные об-
разы становятся нормой в соцсетях, 
а стандарты привлекательности 
меняются и в реальной жизни, есть 
вероятность, что дисморфия ста-
нет главным бичом современности. 
Сейчас самооценка формируется 
на основе лайков и подписчиков, 

а их количества зависят от того, 
насколько хорошо люди выгля-
дят или насколько прекрасны их 
фотографии. Если раньше такие 
изображения можно было уви-
деть в журналах, то теперь для 
этого достаточно открыть лю-
бую соцсеть. И это повышает 
критическое отношение поль-
зователей к своему внешнему 
виду. Недостижимые стандарты 
красоты, установленные соци-
альными сетями и приложени-
ями для редактирования фото-
графий, стимулируют явление, 
получившее название Snapchat-
дисморфия.

Доктор Нилам Ваши из Бо-
стонского медуниверситета 
проанализировал статистику 
обращений к пластическим 

хирургам и пришел к выводу, что 
за последнее время сразу на 10% 
увеличилось число желающих из-
менить свою внешность. Причем 
в качестве образца клиенты при-
носят свои отредактированные 
селфи - с полными губами, тонким 
носом, высокими скулами и огром-
ными глазами. Психологи назвали 
это явление разновидностью дис-
морфии - психическим заболева-
нием, которое проявляется в чрез-
мерной самокритичности к своей 
внешности. Несмотря на то что 
бьюти-индустрия радостно откли-
кается на современные запросы, 
врачи уверяют: людям нужна не 
пластика, а в первую очередь пси-
хологическая помощь. Причем 
без психологической поддержки 
они никогда не будут счастливы, 
даже если лягут под нож пласти-
ческого хирурга.

Насколько вы 
внимательный 
человек?
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ОТ ЛАЙКОВ 
ДО ОПЕРАЦИОННОГО 
СТОЛА

? ВОПРОС-ОПРООПР !ОТВЕТ
В ЗАМОЧНУЮ СКВАЖИНУ -

вам известно, но не- рые вы  считаете не-

«Я замужем недавно. Раньше мы с мужем не знали друг друга совсем. По разговорам понимаю, что у него и до меня были интимные отношения с девушками. У меня тоже был молодой человек, и об этом я сразу сказала будущему мужу. Про его отношения спраши-вать неловко, но мне жутко интересно, какими они у него были. Муж как-то признался, что в плане цело-мудрия он прежде был «разболтанный», но теперь все в прошлом. Меня это не успокоило, но стоит ли вы-яснять его прошлое?
Светлана Г., г. Электросталь».

НА ПРОШЛОЕ МУЖА
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Главная елка страны 

приедет в столицу 
18 декабря. Москвичам 

обещают неповтори-
мое зрелище: гостью 

из леса будет сопрово-
ждать кортеж полицей-

ских машин с вклю-
ченными мигалками, 

а за руль сядет сам 
Дед Мороз!

Кастинг среди лес-
ных красавиц начался 
еще в августе, когда дач-
ники собирали послед-
нюю землянику, а про 
Новый год никто даже не 
думал. Строгая отборочная 
комиссия из представителей 
Комитета лесного хозяйства 
и правительства Мос ковской 
области уже тогда объез-
жала зеленые угодья, чтобы 
найти самое высокое, кра-
сивое и обязательно старое 
дерево. По заведенным пра-
вилам главной новогодней 
елке должно быть не меньше 
95 лет. За этим строго следят 
руководители отборочной ко-
миссии из Управления делами 
Президента РФ.

Первой красавице - 
100 лет

Почему в первые красави-
цы выбирают таких стару-
шек? Несмотря на их внеш-
ний вид - насыщенный цвет, 
безупречные формы, - есте-
ственный конец этих дере-
вьев близок. На всякий слу-
чай все кандидатки на звание 
главной елки страны прохо-
дят специальное исследова-
ние. Не пропитан ли ствол де-
рева гнилью и не заражен ли 
он короедом? Нет ли на елке 
сухих веток, которые неиз-
бежно придется обрезать и 
тем самым нарушать идеаль-
ную трапециевидную фор-
му? Соответствует ли кра-
савица требованиям быть не 
меньше 25 метров в высоту? 
Словом, эта пожилая дама 
должна иметь богатырское 
здоровье и девичью красоту.

Но как только елке перева-
лит за 100 лет, она неизбежно 
начнет сдавать. Появятся пер-
вые болезни, а в коре поселят-
ся вредоносные насекомые. 
Еще какой-нибудь де-
сяток лет, 

и дерево попросту высохнет. 
Поэтому не стоит переживать 
о том, что на Соборную пло-
щадь везут еще молодые по 
елочным меркам деревья, ко-
торым бы еще жить да жить. 
Будущего у них, увы, уже нет.

В нынешнем году главную 
елку страны нашли в Щел-
ковском районе Подмоско-
вья. Она соответствует всем 
требованиям лесного конкур-
са красоты: победительнице 
соревнования 100 лет, ее высо-
та 27 метров, а диаметр ствола 
60 сантиметров. Практически 
идеальные параметры!

Елку срубят 16 декабря, 
и это будет настоящая тор-
жественная церемония. В то 
время как рабочие начнут пи-
лить ствол, на лесной поляне 
развернется театрализован-
ное зрелище с Дедом Моро-
зом и Снегурочкой, которые 
будут петь песни, а толпа 
ушастых зайчиков станет им 
подпевать. А потом все нач-
нут водить новогодние хоро-
воды. Ель освятят представи-
тели Русской православной 

церкви, а чуть позже начнет-
ся пиротехническое шоу.

Через два дня народного 
ликования лесную гостью 
доставят в Москву. Огромная 
автоплатформа, сопрово-
ждаемая кортежем полиции, 
проедет по центру города 
и ровно в 15 часов въедет в 
Кремль. Это тот редкий слу-
чай, когда Спасские ворота 
будут открыты настежь. А 
26 декабря все любопытные 
увидят украшенное новогод-
нее дерево на Соборной пло-
щади Кремля.

Что будет с елкой 
после праздника?

Долгие годы с глав-
ной елкой страны 
не церемонились. 
До 2015 года, 
после того как 
праздники за-
канчивались, дерево 
попросту пилили и 
выбрасывали на свал-
ку. Зато сейчас ему 
нашли куда более 

выгодное применение. Три 
года назад общественное 
движение «Зеленый патруль 
Подмосковья» предложило 
сделать из вчерашнего сим-
вола Нового года 300 хок-
кейных клюшек. Их раздали 
маленьким спортсменам из 
Наро-Фоминска: в тот год 
кремлевская ель была родом 
из их района.

«Это волшебные клюш-
ки, ведь древесина, из ко-
торой они сделаны, пропи-
тана детскими мечтами и 
желаниями. Ну как же она 
может быть не волшеб-
ной? Мы говорим детям о 

том, что обладатель такой 
клюшки во всех своих начи-
наниях будет победителем», 
- рассказывал координатор 
общественно-экологиче-
ского движения Александр 
Краснощеков.

В 2016 году судьбу елки 
решали интернет-пользо-
ватели. Во время опроса 
жители страны пришли 

к выводу, что древеси-
ну следует пустить на 
скворечники. Матери-
ала хватило ровно на 
300 штук. Потом были 

900 экокубов, в которые 
биологи поместили семена, 
собранные из шишек после 
демонтажа ели с Соборной 
площади. Предполагается, 
что в этих конструкциях 
вырастут новые елочки и 
их отправят по всему миру.

А в 2019 году из главной 
елки страны сделают посох 
для главного персонажа но-
вогодних праздников.

«Дедушка Мороз с радо-
стью примет подарок. По-
сохов у него несколько, у 
каждого свое предназначе-
ние, и все они волшебные», 
- сообщили в пресс-службе 
российского Деда Мороза, 
но вот когда именно зна-
менитый дедушка получит 
волшебный атрибут, за-
труднились ответить.

Наталья Пуртова

ГЛАВНУЮ ЕЛКУ СТРАНЫ 
СПИЛЯТ В ПОДМОСКОВЬЕ

В уходящем году 
Дед Мороз дал развер-

нутое интервью журналистам. Первым 
делом он объяснил, как правильно за-
гадывать желания. Табу наложено на 
квартиры и машины. «Заранее подго-
товьте желание, которое будет для вас 
самым-самым. Не просите, пожалуйста, 
квартиры и машины», - сказал главный 
герой праздника. И пригрозил, что те, 
кто загадает на Новый год автомобиль, 
встретят праздник в пробке на МКАД.

Правда, один Снеговик, который ра-
ботает в администрации Деда Мороза 
с обращениями граждан, озвучил нам 
другую версию. «В каждом письме про-

сят квартиру или машину! Сколько мож-
но! Где мы их столько возьмем?» - пожа-
ловался нам на условиях анонимности 
Снеговик и напомнил про ограниченный 
бюджет в условиях финансового кризи-
са. Поэтому загадывать надо что-нибудь 
нематериальное: счастье, удачу или мир 
во всем мире. Обязательно сбудется!

Еще Дед Мороз отверг обвинения в 
уничтожении хвойных лесов. Он сказал, 
что деревья, продающиеся на новогод-
них базарах, вырублены в специальных 
санитарных зонах.

«Там елочки, которые бы в природе так 
и не выросли. Елочки радуют жителей, а 
потом они перемалываются и в качестве 

удобрения используются в тех же самых 
лесах», - открыл он свои тайны. Еще ста-
ло ясно, что в прошлом январе почти 800 
непроданных елок передали Московско-
му зоопарку. Это очень полезный пода-
рок: животные их едят, точат о них зубы, 
для приматов елочки - это игрушки и рас-
чески. Даже тигры и львы играют с де-
ревьями. Биологи считают еловые ветви 
хорошей подкормкой.

Дед Мороз предостерег россиян от 
покупки искусственных новогодних де-
ревьев. Он вспомнил, что для их про-
изводства используется нефть, а сами 
изделия, попадая в почву, засоряют тер-
риторию.

КВАРТИРЫ И МАШИНЫ - ПОД ЗАПРЕТОМ!
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За 100 лет ствол 
елки успевает 
вырасти и вширь 
(в диаметре 
не менее 60 см), 
и в высоту 
(не менее 25 м)
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А КАК У НИХ?

В прошлом году в Риме слу-
чился скандал: на центральной 
площади Вечного города уста-
новили новогоднюю ель, кото-
рую местные тут же окрестили 
Spelacchio. Это ругательство, 
означающее «шелудивый» или 
«лысый». Вскоре после ее уста-
новки иглы с главной ели Ита-
лии облетели, и газеты вышли 
с заголовком: «Она похожа на 
туалетный ершик: жители Рима 
разгневаны блеклым видом 
городской елки».

Чуть раньше, в 2014 году, 
«прославился» Париж. На 
Вандомской площади, одной 
из пяти королевских площадей 
города, вместо традиционной 
елки появилось «Дерево» - 
24-метровый круглый надувной 
арт-объект от американского 
художника Пола Маккарти. Па-
рижане были разочарованы.

Но самая критикуемая елка 
появилась в городе Сток-он-
Трент в Англии. Она целиком 
была изготовлена из мусор-
ных пакетов. Местные власти 
заявили журналистам, что 
это современное искусство и 
художники имеют право на свое 
видение мира.
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Оберегайте кошек 
от стрессов

- Максим Юрьевич, ка-
кие сезонные заболевания 
характерны для домашних 
животных?

- Если говорить о межсезо-
нье, то сейчас с понижением 
температуры или из-за сквоз-
няков у кошек, например, 
обостряется мочекаменная 
болезнь (так называемый 
урологический синдром, или 
цистит). Причем в основном 
к этому заболеванию пред-
расположены коты.

Один из самых простых 
способов борьбы с мочека-
менной болезнью - избегать 
сквозняков и не оставлять 
животное в холодное время 
года в помещении с откры-
тыми форточками или ок-
нами, когда вы куда-нибудь 
уходите из дома.

Также, как ни странно это 
звучит, необходимо оградить 
котов от стрессов, потому 
что стресс может спровоци-
ровать воспаление мочевого 
пузыря и уретры (есть даже 
такой научный термин, как 
стресс-индуцированный ци-
стит). К примеру, когда коты 
попадают в помещение, где 
содержатся другие незнако-
мые ему животные, или про-
сто оказываются в непри-
вычной ситуации, они могут 
настолько сильно испугаться, 
что отказываются идти «на 
горшок». И вот сидит это за-
пуганное животное, которое 
вроде бы и хочет сходить в 
туалет, но боится. Доходит до 
того, что когда его мочевой 
пузырь переполняется и кот 
вроде готов опорожниться, 
но уже не может.

Так что нужно обязатель-
но следить за мочеиспуска-
нием вашего питомца. По-
тому что другая сторона 
цистита - частое мочеиспу-
скание. Если вы вдруг за-
метили, что ваши кот или 
кошка начали бегать «на 
горшок» через каждые пять 
минут или ходить по капель-

ке, а тем более если 
в моче появилась 
кровь, сразу же об-
ращайтесь в вете-
ринарную клинику. 
Кстати, мочекамен-

ная болезнь может быть и у 
собак, но гораздо реже.

Особое значение име-
ет правильное питание. 
Если есть возможность, то 
лучше использовать каче-
ственные корма. Если вы 
кормите кошек домашними 
продуктами, то, как это ни 
парадоксально, нужно ис-
ключить из рациона кошки 
рыбу и морепродукты. Ведь 
они содержат большое ко-
личество белков и фосфо-
ра, и такой корм защелачи-
вает мочу. В результате в 
мочевом пузыре соли выпа-
дают в осадок, формируют-
ся песок и камни. Поэтому 
морепродукты желательно 

давать кошке не чаще од-
ного раза в неделю, а лучше 
вообще исключить их из 
рациона.

Может ли 
человек заразить 
животное?

- А домашние животные 
болеют простудой в зимний 
период?

- Простудными и респи-
раторными заболеваниями 
они болеют точно так же, 
как и человек. И животные, 
и мы с вами нестерильны: мы 
всегда в себе что-то носим, 
в том числе вирусы и бак-
терии. Например, животное 
погуляло в холодное время 
и переохладилось. Эти виру-
сы и бактерии берут верх над 
иммунной защитой 
организма, по-

тому что переохлаждение 
всегда снижает иммунитет. И 
сразу же возникают клиниче-
ские симптомы: повышение 
температуры тела, угнетение, 
слюноотделение (саливация) 
или вдруг у питомцев потечет 
из носа.

Животные, кстати, могут 
даже болеть вместе с челове-
ком. В нас и в наших питом-
цах живет микроорганизм 
(бордетелла бронхисептика), 
который при определенных 
обстоятельствах может вы-
зывать воспаление слизистой 
полости носа (ринит), в том 
числе и у домашних живот-
ных.

- Человек может за-
разить животное?

- В момент сезонных вспы-
шек гриппа частота респи-
раторных инфекций у жи-
вотных тоже увеличивается. 
Другое дело, что четкой свя-
зи, насколько мне известно, 
здесь нет.

- А животное - человека?
- Не всеми, но некоторы-

ми заболеваниями могут, на-
пример бешенством, 
лептоспирозом, ток-
соплазмозом (от 
кошки). Причем 

человек может не болеть, но 
это опасно для беременных 
женщин, так как токсоплаз-
моз негативно воздействует 
на плод. Так что женщине в 
положении лучше не зани-
маться кошачьим туалетом, 
потому что через этот пред-
мет обихода она может за-
разиться.

На прогулку - 
в комбинезоне

- Как предотвратить за-
болевание животного?

- Для животных, которые 
часто болеют респиратор-
ными заболеваниями или 
когда в семье 3-6 и более 
питомцев, актуальна на-
зальная вакцина Nobivac КС 
против респираторных ин-
фекций. Это не считая цело-
го комплекса обязательных 
и стандартных процедур 
вакцинации.

Также нужно помнить, что 
самовыгул животного до до-
бра не доводит. Если человек 
выставляет собаку или кош-
ку за дверь (гуляй, дескать, 

где хочешь), надо иметь 
в виду, что в один пре-
красный день питомец 
может просто не прий-
ти домой. Может пере-
охладиться, попасть под 
машину, добрые люди 
«приголубят», да все 
что угодно может про-
изойти.

Если говорить, ска-
жем, о собаках корот-

кошерстных по-
род, то с ними 
лучше долго по 

улице не бродить. 
А если и выгуливать дли-

тельное время, то обязатель-
но одевать ее в собачий ком-
бинезончик.

- Что делать, если все-
таки питомец переохладил-
ся и заболел?

- Лучше всего обратить-
ся в ветклинику - это самое 
действенное и надежное 
средство. Хотя бы позвонить 
туда и проконсультировать-
ся. Да, бывают случаи, что 
такой возможности нет, а у 
вашей собаки или кошки те-
чет из носа. Тогда, на худой 
конец, можно использовать 
антибиотики (капли в нос), 
только перед покупкой нуж-
но обязательно поинтере-
соваться дозировкой. Жела-
тельно перед этим отсосать 
сопли детским респирато-
ром - грушкой. Но опять же 
повторюсь: лучше всего по-
лучать все-таки квалифици-
рованную помощь, так как 
самолечение часто до добра 
не доводит.

Подготовила 
Ирина Жукова
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ПОЧЕМУ КОШКАМ 
НЕЛЬЗЯ ЕСТЬ РЫБУ

С наступлением холодов болеем не только 
мы, но и наши домашние питомцы - кош-

ки и собаки. А как их лечить и, главное, 
что нужно делать, чтобы предотвра-

тить болезнь? Может ли человек 
чем-либо заразить животное и, 

наоборот, животное - человека? 
На эти и другие вопросы сегодня 
отвечает директор ветеринарной 

клиники Максим Седов.

р р ду

Правильное 
кормление кошек

Для здорового питания кошке 
необходимо в 2-4 раза больше 
животного белка, чем соба-
ке. Это значит, что в корме его 
должно быть до трети от общей 
массы.

Некоторые считают, что после 
поедания сухого корма кошки 
поглощают большое количе-
ство жидкости, а это негативно 
влияет на ее почки. Это не со-
всем так: если корм высокого 
качества, самочувствие кошки 
только улучшится.

Болезни почек и урологиче-
ский синдром встречаются, 
как правило, у кошек, поро-
ды которых выведены искус-
ственно.

Выбирая диетическое пита-
ние для кошки, обратите вни-
мание на содержание в нем 
натрия. Его количество не 
должно превышать полпроцен-
та - такой корм нормализует 
давление крови.

Кроме того, лечебное пита-
ние для кошки должно содер-
жать лютеин, витамины С и Е, 
а также бета-каротин. Эти до-
бавки являются антиоксидан-
тами, которые усиливают им-
мунитет животного.

Рацион кошки обя-
зательно должен 
включать в себя жирные кис-
лоты омега-3, они благотворно 
влияют на ее организм.

Непременным условием хо-
рошего самочувствия кошки 
является наличие дополни-
тельного количества в ее ра-
ционе витамина В, так как эта 
группа витаминов растворяет-
ся в воде и выводится из орга-
низма с мочой, что быстро при-
водит к их недостатку.

Постарайтесь оградить кош-
ку от таких продуктов, как со-
сиски, картошечка, жареная 
рыба, и др. Вместе с тем есть 
всеядные кошки, а есть и боль-
шие привереды, которые могут 
даже устроить голодовку, если 
вы не удовлетворите ее кули-
нарные причуды. Ведь две тре-
ти рациона должны составлять 
растительная пища, минераль-
ные вещества, жиры, витами-
ны, углеводы. Всем известно 
пристрастие кошки к молоку. 

Но, оказывается, ей в качестве 
белковой пищи можно давать 
даже яйца. Что касается мо-
лочных продуктов, то раз или 
два в неделю кошке можно 
дать немного простокваши, 
ряженки или кефира и даже 
сыра и творога. В них содер-
жится мало жира. Не забудьте, 
что обычное молоко для нее 
нежелательно, так как оно мо-
жет привести к расстройству 
пищеварения. Зато для котят 
молоко подойдет как нельзя 
кстати.

Кроме говядины кошку мож-
но кормить и белым мясом 
(индейкой и курицей), также 
кошка с удовольствием пола-
комится крольчатинкой и даже 
ягнятиной. Причем полезны 
для кошки сердце, почки и пе-
чень курицы или коровы, как 
вареные, так и сырые. Надо 
помнить, что печень - источник 
витамина А.

FOTOLIA
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- В вопросе сразу несколь-
ко заблуждений. Кислый вкус 
лимону обеспечивает лимон-
ная кислота, а не аскорбино-
вая. И за желудок из-за нее 
не стоит волноваться. Кис-
лые продукты опасны только 
при обострении гастрита или 
язвы. Если этих болезней нет, 

то не стоит отказывать-
ся от лимонов и иных 
цитрусовых с кислым 
вкусом. Второе заблуж-
дение - считать, что в ли-
моне очень много вита-
мина С, или, как его еще 
называют, аскорбиновой 
кислоты. Для справки: в 
апельсине его несколько 
больше, в среднем апель-

сине есть 60 мг аскорбинки, то 
есть почти дневная норма. В 
такого же размера лимоне ее 
40 мг, то есть на треть меньше. 
И как источник этого витами-
на апельсины гораздо лучше: 
съесть такой апельсин или 
даже два не проблема, а вот 
лимон мы обычно едим по 
одной или несколько долек. 

А в обыч-
ной дольке 
лимона только 3-6% 
от дневной нормы потребле-
ния аскорбинки. Это не очень 
существенно, так что в на-
шем питании лимон скорее 
не источник витамина С, а 
хорошая вкусовая приправа. 
Ничего страшного в этом нет. 
Этот витамин содержится в 
массе растительных овощей, 
фруктов, ягод, и они запросто 
обеспечивают его дневную 
норму и даже больше (см. та-
блицу).

Сауна очень полезна для 
здоровья, она благо-

творно влияет на сосуды, 
сердце и мозг. Об этом 

свидетельствуют резуль-
таты нескольких се-

рьезных исследований, 
опубликованные недав-
но. Стоит ли им верить?

Мы знаем, что у фанатов 
сауны, как и у любителей 
русской бани, да и вообще у 
всех, кто любит попариться в 
разных национальных банях, 
есть масса доводов о полез-
ности таких процедур. Но в 
целом мы относимся к ним с 
настороженностью. Считаем, 
что такая экстремальная тем-
пературная нагрузка только 
для здоровых. А сердечникам 
и многим другим пациентам 
это просто противопоказано. 
На чьей же стороне правда 
- современных ученых или 
народного мнения? Чтобы 
ответить на этот вопрос, да-
вайте обратимся к аргумен-
там науки.

Слово ученым
На днях в серьезном ме-

дицинском журнале BMC 
Medicine опубликовано ис-
следование медиков из уни-
верситета Западной Финлян-
дии, которое проводилось 15 
лет, в течение которых на-
блюдали почти 1700 человек 
обоего пола в возрасте 53-74 
лет. Выяснилось, что у них 
риск смерти зависел от того, 
как часто они бывали в сауне. 
У тех, кто посещал ее один 
раз в неделю, смертность 
была 0,71%, кто парился от 2 
до 7 раз в неделю - 0,3%,  то 
есть в 2,5 раза меньше. Но 
когда группы попытались вы-
равнять по факторам риска 
сердечно-сосудистых заболе-
ваний, образу жизни, физи-
ческой активности и прочим 
показателям, связанным с бо-
лезнями сердца, разница ока-

залась еще более впечатляю-
щей - 0,75% против 0,23%. То 
есть смертность у любителей 
сауны была в 3 раза меньше.

В это трудно поверить? 
Но это не первое такое ис-
следование. В мае были 
опубликованы результаты 
большого исследования свя-
зи инсультов с сауной. Мы 
обычно считаем, что парилка 
в сауне, как и в любой другой 
бане, только повышает риск 
инсультов. Но оказы-
вается, все наоборот. 
У финнов, бывавших 
в сауне 4-7 раз в неде-
лю, ишемические на-
рушения кровообра-
щения мозга были на 
61% реже, чем у тех, 
кто был в ней всего 
один раз в неделю. 
Даже те, кто бывали 
в сауне 2 раза в неде-
лю, а не один, на 14% 
реже переносили 
инсульты.

Российская 
специфика

Как можно объ-
яснить эти парадок-
сы и стоит ли нашим 
соотечественникам 
бежать в финскую 
баню? Прислушать-
ся к аргументам уче-

ных стоит, они объясняют 
такие эффекты тренировкой 
сосудов при переходе от нор-
мальной температуры к экс-
тремально жаркой (в парил-
ку) и обратно. Это оказывает 
на них защитный эффект, они 
лучше функционируют.

Но что будет, если масса 
наших соотечественников, 
прочитав это, устремится в 
сауны, чтобы защититься от 
инфарктов и инсультов? Де-

лать этого не стоит. Пробле-
ма в том, что финны проводят 
время в сауне не совсем так, 
как это делаем мы. Русский 
стиль - это не только много-
кратные заходы в парилку и 
потом погружения в ледяную 
воду. Баня без выпивки - это 
как Новый год без «Иронии 
судьбы, или С легким паром!». 
И далеко не всегда это только 
пиво. Многие ведут себя как 
герои этого фильма. Конечно, 
такой стиль походов в баню 
частым быть не может.

А многие финны посе-
щают сауну несколько раз в 
неделю, порой каждый день. 
Понятно, что они ходят туда 
не финскую водку пить и 
даже не пиво. Это такая са-
нитарно-гигиеническая про-
цедура вроде ежедневного 
душа у нас. Конечно, они не 
парятся при этом до упаду, а 
ведут себя вполне умерен-
но. И что еще важно: в Фин-
ляндии начинают ходить в 
сауну с детства и массово. То 
есть они тренируют свои со-
суды долго, постепенно и с 
умом, без излишеств. А если 

начать этим заниматься в 
очень зрелом возрасте, то 
можно огрести и неприят-
ности. Особенно если у вас 
набор сердечно-сосудистых 
заболеваний - гипертония с 
осложнениями и ишемиче-
ские болезни сердца и мозга. 
Эти болезни - не абсолютное 
противопоказание для сауны, 
но перед тем как пойти попа-
риться, надо пойти к врачу за 
разрешением и советами, как 
сделать это на пользу, а не во 
вред. Если сосуды уже плот-
ные, то парилка может быть 
опасна. Поэтому перед сау-
ной или другой баней стоит 
пройти исследование сосудов, 
показывающее степень их 
эластичности.

В связи с этим крайне 
важно правильно вести себя 
в бане и парилке. Это отно-
сится не только к сауне. Глав-
ное - переход от более-менее 
обычной температуры к экс-
тремальной (парилка). И не 
важно, какая это баня - фин-
ская, русская или турецкая. 
Сосуды тренирует именно 
этот перепад температур.

Тем, кто идет в баню 
впервые или после боль-
шого перерыва, важно 
помнить, что в таких случа-
ях организм реагирует ина-
че, чем у тех, кто бывает в 
бане регулярно (см. «Это 
важно»).

Ребенок в бане
Ребенок, в отличие от 

взрослого, легче перегре-
вается и быстрее переох-
лаждается. Это связано с 
его физиологией. Поэтому 
детям до 5-6 лет, а по мне-
нию многих медиков, и до 
12, не стоит бывать в парил-
ке. Хотя многие не придер-
живаются этих правил. На-
пример, финны вносят их на 
2-3 минуты в парную с тем-
пературой не более 60°C. 
Но лучше не торопиться и 
подождать до 12 лет.

Подготовил Олег Днепров
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       Это важно
Если вы в баню идете впервые 
или после большого перерыва

В таких случаях лучше соблюдать 
ряд следующих правил.

 Перед баней за 1-1,5 часа уме-
ренно поешьте, обязательно выпейте 
не менее стакана жидкости. Лучше 
воды, можно минеральной. Исклю-
чены спиртное, кофе, крепкий чай, 
газировки и любые энергетики.

 В бане до парилки постойте под 
теплым душем, помойтесь с мылом. 
Женщинам надо обязательно смыть 
косметику. Перед входом в парилку 
за 10-15 минут  выпейте 1,5-2 стакана 
воды, можно минералки с большим 
количеством солей.

 В парной никогда не оставайтесь 
в одиночку: если что-то случится, 
нужно, чтобы кто-то был рядом. При 
любом дискомфорте сразу выходи-

те, время нахождения в парилке не 
должно быть дольше 5-10 минут. Сна-
чала располагайтесь на нижней пол-
ке, потом можно подняться выше, но 
запомните: верхняя полка только для 
постоянных посетителей бани. Всег-
да лучше лежать или принять поло-
жение, близкое к горизонтальному, и 
расслабиться. Это поможет избежать 
обмороков. Когда вы просто сидите, 
свесив ноги, риск гораздо выше. При 
первых посещениях парилки воду на 
каменку лучше не лить и веником не 
пользоваться.

 Сразу после парной отдохните 2-3 
минуты, примите прохладный душ, 
достаточно, чтобы он был комнатной 
температуры. После этого расслабь-
тесь примерно на 15 минут, выпейте 
воды. В первые посещения бани луч-
ше не обливаться очень холодной во-
дой, не прыгать в прорубь, не валять-
ся в снегу, больше трех раз парную 
не посещать.

Продукт* Количество 
витамина С, мг

Процент 
от дневной 

потребности
Апельсин 80 130
Мандарин (2 шт.) 60 100
Грейпфрут 
(небольшой, 200 г)

120 200

Киви 75 125
Болгарский перец 100 Около 170
Стакан земляники 
или клубники

90 150

Черная смородина 
(100 г)

200 Более 300

Капуста белокочан-
ная (100 г)

50 Более 80

Порция брокколи 
или цветной капусты 
(120-150 г)

60 100

Вареная картофелина 30 50

Содержание аскорбиновой кислоты в дарах природыСПАСУТ ЛИ ЛИМОНЫ ОТ ПРОСТУДЫ?

*Если вес не указан, имеются в виду фрукты и овощи среднего размера.
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«Сейчас сезон простуд, как 

лучше защищаться от инфек-

ций лимоном, как проводить им 

витаминизацию? Не противопо-

казание ли для этого гастрит,  

ведь в лимоне много аскорбино-

вой кислоты, а кислое вредно 

для желудка?
Евгения Мастеркова, 

г. Рязань».
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- Заканчивается очень 
необычный год для россий-
ского футбола. Самое яр-
кое для вас событие - чет-
вертьфинал чемпионата 
мира?

- Ну да, сборная России 
впервые в истории проби-
лась так высоко. Разве может 
быть что-то главнее?

- Скажите честно, на-
шим фартануло?

- В любом виде спорта есть 
доля везения. Конечно, фар-
тануло. Мы же по пенальти 
обыграли испанцев. И могли 
хорватов по пенальти прой-
ти, а они в финале с францу-
зами бились.

- Очень жаль, что Федор 
Смолов пробил пенальти 
хорватам, как пижон.

- Я бы в жизни так не уда-
рил, как он! В ответствен-
ный момент ты должен 
отбросить всю шелуху, вы-
кинуть все мысли из голо-
вы, подойти к точке... И как 
нас учили: «Закрой глаза, 
ударь со всей силы - и пусть 
мяч летит куда угодно. 
Даже если промахнешься, 
то вопросов к тебе не воз-
никнет». Такое пижонство 
на чемпионате мира исклю-
чено!

- Станислав Черчесов 
по итогам года попадает в 

пятерку лучших тренеров 
мира. В чем его се-
крет?

- У себя дома про-
биться в четвертьфинал 

чемпионата мира - это 
круто. Ясно, что Черчесов 

будет одним из лучших. Но 
не стоит возвышать его до 
небес. Будто мы что-то пере-
вернули в мире футбола. Я 
вообще спокойно отношусь 
к подобному. Сегодня Черче-
сов наверху, завтра - кто-то 
другой. Столько примеров за 
свою карьеру видел!

- Самая рейтинговая 
тема - Мамаев и Кокорин. 
Им продлили пребывание в 
СИЗО...

- Ужасно!
- А что бы вы решили, 

если бы дело отдали на об-
щественный суд?

- Я бы их отпустил. Потому 
что это уже чересчур. Хотя в 
первый день, когда я все это 
услышал и увидел, то был на 
другой стороне. Действитель-
но, очень скандальная ситуа-
ция. Ребята уже понесли на-

казание, прошло два месяца. 
Мое мнение - надо отпускать. 
Они попали под обществен-
ный пресс. Сделали из них 
козлов отпущения.

- Что скажете об отбо-
рочной группе сборной Рос-
сии к Евро? Мы там сыгра-
ем с Бельгией, Шотландией, 
Кипром, Казахстаном, Сан-
Марино.

- Легкая группа! О чем тут 
говорить? Две команды вы-
ходят наверх - это мы и Бель-
гия.

- Шотландцы нас пьяны-
ми в 1992-м обыграли...

- Ну вы вспомнили, что 
было четверть века назад! Да 
легкая группа. Другие гораз-
до тяжелее. Попадись к нам 
еще кто-то уровня Румынии, 
Болгарии, Сербии, пришлось 
бы труднее. А так... С кем там 
играть?

- Вы понимаете, за что 
Дениса Глушакова травят 
фанаты «Спартака»?

- Это тема местного мас-
штаба. Должны между собой 
разобраться болельщики и 

Денис. Поговорите как му-
жики. В том-то и дело, что 
Глушаков не сделал ничего 
плохого.

Конечно, травля когда-то 
прекратится. Все зависит от 
результата. Нужно хорошо 
играть. Сейчас Денис забьет 
пару голов, и люди к нему по-
вернутся.

- Кто лучший футболист 
мира по версии Александра 
Мостового?

- Лионель Месси. На все 
времена.

- Свежая цитата Пеле: 
«Как можно сравнивать 
того, кто хорошо бьет обе-
ими ногами и головой, с тем, 
кто владеет только одной 
ногой. У Месси всего один на-
вык, и он совершенно не уме-
ет играть головой. С Пеле 
можно сравнивать лишь 
тех, кто хорошо бьет с обе-
их ног и может забивать 
мячи головой».

- Это же ревность! Зато 
Месси делает одной ногой то, 
что многим даже тремя нога-
ми не сделать!
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Есть виды спорта, в кото-
рых Россия доминирует и ни-
кого не подпускает близко. 
Это синхронное плавание, ху-
дожественная гимнастика. И 
вот, казалось, появился третий 
вид, в котором мы будем выез-
жать на девочках, - одиночное 
фигурное катание.

Олимпиаду в Сочи выигра-
ла Аделина Сотникова, а в 
команде блистала Юлия Лип-
ницкая. Сразу же появилась 
сногсшибательная Евгения 
Медведева. Но на Олимпи-
аде в Пхенчхане фаворитка 
Медведева осталась только с 
«серебром», потому что Этери 
Тутберидзе меньше чем за год 
подготовила Алину Загитову.

На подходе у Тутберидзе 
Александра Трусова, которой 
сейчас 14 лет. Но девчонка уже 
так лихо делает четверные 
прыжки, что никому даже не 
снилось.

Но что получилось? Мед-
ведева наблюдала за фина-
лом Гран-при со стороны, она 
туда не пробилась. Загитова 
вышла на лед Ванкувера при-
знанной мировой примой, но 
под ней вдруг зашатался трон 
королевы. Всех победила 
Рика Кихира. Японка прово-
дит первый взрослый сезон, 
но уже сокрушила мировой 
рекорд Загитовой в короткой 
программе.

Что же такого есть в этой 
Кихире? Мощнейший козырь, 
который не бьется на таком 
уровне, - три тройных акселя 
(один в короткой и два в про-
извольной). Если их делать и 
не допускать серьезных оши-
бок, то шансов проиграть нет. 
Недоступная конкуренткам 
техническая сложность.

Прокат Загитовой полу-
чился трудным. Было видно, 
что многие элементы даются 
ей с немалым трудом. Но она 
справлялась во всех случаях, 
кроме одного. Подвел не са-
мый сложный каскад лутц - 
тулуп в начале произвольной 
программы: вместо «3+3» по-
лучилось только «3+1». Эта 
ошибка не позволила Заги-
товой преодолеть рубеж 150 
баллов. И все оказалось в ру-
ках у Кихиры, которой надо 
было просто избежать серьез-
ных ошибок.

Но японка тоже не желез-
ная. Первый же аксель она 
недокрутила на целых пол-

оборота и суме-
ла удержаться 
на ногах, лишь 
уперевшись в 
лед обеими рука-
ми. На языке су-
дейских оценок это 
равносильно падению. Если 
бы Кихира испортила и вто-
рой суперпрыжок, все могло 
быть иначе. Но второй аксель 
она прыгнула хорошо. И всю 
оставшуюся программу дока-
тала отлично. Поэтому япон-
ка опередила Загитову по 
технической оценке - 233,12 
против 226,53 балла.

Так что о доминировании 
России тут вообще говорить 

не стоит. 
Посмотрите 

на первую ше-
стерку - там три 

россиянки, но и 
три японки. А 
если вспомнить 
Юдзуру Ханю, 
который ярко 
выступает у 
мужчин, но 
не приехал на 

финал Гран-
при из-за травмы, 

то задумаешься: а где 
школа фигурного ка-

тания лучше? Кажется, 
что в Японии с этим все 

в порядке. И «золото» не 
досталось россиянкам 
впервые с 2013 года.

Позже появилось 
объяснение, что За-
гитова перед произ-

вольным прока-
том споткнулась о 
кабель и получила 
травму. Об этом 
во время трансля-
ции рассказал ис-

полнительный директор Фе-
дерации фигурного катания 
Канады Тед Бартон.

Но, по мнению самой Заги-
товой, она каталась не слиш-
ком раскованно. «Я ведь при 
всем желании не могу зав-
тра выйти на лед и сделать 
тройной аксель, правда? И 
четверной не могу сделать, и 
прыгнуть выше себя. Значит, 
нужно просто кататься так, 

как я умею...» - пришла 
к печальному выводу Алина. 

И не требует скидок на обсто-
ятельства.

А как относиться к этой 
неудаче в финале Гран-при? 
Наверное, тут нет трагедии. 
Это всего лишь старт, при-
чем по важности - четвертый 
в сезоне. Впереди еще будут 
чемпионат Европы в Белару-
си, чемпионат мира в Японии, 
а также чемпионат России че-
рез две недели в Саранске, где 
пройдет отбор в Минск. Так 
что зацикливаться на неудаче 
не стоит.

Но если глобально, то во-
круг фигурного катания в 
России слишком нервная ат-
мосфера. Возможно, из-за 
сумасшедшей конкуренции. 
Каждая фраза даже не от 
самой Медведевой или Заги-
товой, а просто от тренеров 
или специалистов способна 
вызвать настоящий скандал. 
Плюс этот конвейер, когда 
через год Медведева кажется 
списанным ветераном, сейчас 
уже сомневаемся в Загитовой, 
а завтра и Трусова окажется 
не такой.

Да, у Тутберидзе подраста-
ют совсем еще маленькие, но 
чертовски одаренные девоч-
ки. Но Япония в фигурном 
катании - это сила. И там ра-
ботают спокойно, точечно. 
По-азиатски хладнокровно 
выжимают все из каждого 
шанса. И способны выйти на 
такую запредельную слож-
ность, что конкурентки в со-
ревновании даже рядом не 
стоят.

Вот такого спокойствия и 
веры в своих людей порой не 
хватает в России.

Пока мы 
спорили, 
кто из 
россиянок победит 
в финале Гран-при, 
«золото» в женском 
одиночном катании 
завоевала Рика 
Кихира из Японии. 
А вот наша Алина 
Загитова взяла 
только «серебро», 
Елизавета Туктамышева - 
с «бронзой». Что же мы 
упустили?

«ОТПУСТИТЕ МАМАЕВА 
И КОКОРИНА! ЭТО УЖАСНО!»

Один из лучших 
футболистов в 
истории сборной 
России Александр 
Мостовой дал 
эксклюзивное 
интервью 
«Миру новостей», 
подведя итоги 
футбольного 
года и ответив 
на самые 
злободневные 
вопросы.

Александр 
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Материалы подготовил Степан Строев
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Внимательный помощник 
вора. 7. Привлеченный со стороны боец. 10. Штат 
со столицей Финикс. 11. Донской казак-бунтарь по 
имени. 12. Спутница кавалера. 13. Заключительная 
сцена балета. 15. Король из песни Аллы Борисовны. 
16. Носитель наследственности. 17. Тропическая 
родина Маугли. 18. Туфли для Золушки. 19. Бел-
ковый гормон. 22. Ошибка в просторечии. 25. Есть 
только он между прошлым и будущим. 26. Металл с 
розоватым оттенком. 29. Место работы шахтера. 31. 
Волчий вожак у Киплинга. 33. Возглас в церковном 
богослужении. 35. Транспорт, что готовят с лета. 36. 
Старинный смычковый инструмент. 38. Хатха- или 
кундалини-учение. 39. Головоломка в газете. 41. 
Сумма, пробитая на чеке в строке «Всего». 42. Стоит 
на берегах Дымбовицы. 44. Горы в спортивном зале. 
47. Сильный мускулистый пес. 49. Оркестровый про-
вал. 50. Искусство пародистов и юмористов. 53. Де-
рево - закрепитель песков. 55. Антоним отсутствия. 
56. Вика, исполнившая «Фильм не о любви». 60. 
Шлягер Пугачевой на стихи Резника. 61. Лаборатор-
ный сосуд с кривым горлом. 62. Жертвует хвостом 
ради спасения. 63. Добродушная порода собак. 
 ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Джек в триллере «Сияние». 2. 
Пельш из «Несчастного случая». 3. Город гангстеров 
и небоскребов. 4. Персонаж драмы А. Островского 
«Гроза». 5. Звезда Голливуда Дэнни Де …. 6. «Чу-
десное» место в Стране Дураков. 7. Тот, кто в седле. 
8. Ветряная или водяная вертушка. 9. Персона на 
листке для голосования. 14. «Миссис» в скандинав-
ских государствах. 20. Коллектив родственников. 
21. Азиатское блюдо с длинной лапшой. 23. Фор-
ма личной зависимости. 24. Количество для одного 
приема. 27. Показушная храбрость. 28. Смешанная 
природная зона. 30. «Осеннее» имение Пушкина. 
32. «Ударник» по бильярдным шарам. 34. Сплош-
ные неприятности. 37. Крылатый символ роддома. 
40. То же что «амба» и «крышка». 42. Хвастливый 
болтун. 43. Гвоздь концертно-театрального сезона. 
45. Вылет мяча за пределы поля. 46. Был уронен 
в речку Таней. 47. Тянула репку с дедкой. 48. Враг 
прогресса. 50. Оберегание содержимого кошелька. 
51. Один из создателей кино. 52. Так звали танцов-
щицу, жену Есенина. 54. Видение, что бывает в руку. 
57. Снежный человек или бигфут. 58. Валюта Испа-
нии и Италии. 59. Геометрическая форма яйца.

Многих я прошла, но реально 
только она помогла: муж бросил 
пить, сестра родила долго-
жданного ребенка, сын нашел 
работу.
Хорошо гадает, предсказывает, 
воздействует на поведение чело-
века на расстоянии и лично. 
Новогоднее и рождественское 
гадание и предсказание.

Через газету благодарю ясновидящую 
 бабушку Аню Дар от Бога!

Не опускайте руки: 
ДОРОГУ ОСИЛИТ ИДУЩИЙ! 

Т. 8-968-946-78-64

Ре
кл

ам
а

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Кобылица. 7. Тангенс. 10. Дробина. 11. Неглиже. 12. 
Нани. 13. Юбочник. 15. Имя. 16. Щит. 17. Елабуга. 18. Кофе. 19. Айболит. 22. 
Адресант. 25. Гид. 26. Аграрий. 29. Радда. 31. Шхуна. 33. Чавыча. 35. Тмин. 
36. Лжица. 38. Анни. 39. Пенальти. 41. Лань. 42. Пистолет. 44. Евдокимов. 47. 
Девичество. 49. Яна. 50. Калинин. 53. Штабник. 55. Овчарка. 56. Таксист. 60. 
Именины. 61. Рейтинг. 62. Тяжесть. 63. Работник. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Кредит-
ка. 2. Бедняк. 3. Игрище. 4. Адъютант. 5. Соло. 6. Пион. 7. Танкетка. 8. Голуби-
ка. 9. Сценарий. 14. Чао! 20. Багратион. 21. Ладоши. 23. Раввин. 24. Аура. 27. 
Реалист. 28. Радикулит. 30. Данилко. 32. Хна. 34. Челюскин. 37. Азот. 40. Ежов. 
42. Паводок. 43. Сыч. 45. Дол. 46. Вязка. 47. Дадон. 48. Однокашник. 50. Ко-
лонист. 51. Изваяние. 52. Нашатырь. 54. Бес. 57. Кейс. 58. Ирис. 59. Тигр.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №50 (1302) Новогоднее шоу 
«БЕЛОСНЕЖНЫЙ 

БАЛ Иоганна 
ШТРАУСА» в Кремле

23 декабря 2018 года в 
Кремлевском дворце состо-
ится ежегодное новогоднее 
шоу «БЕЛОСНЕЖНЫЙ БАЛ 
Иоганна ШТРАУСА». Шоу 
пройдет в сопровождении 
Симфонического оркестра 
CONCORD ORCHESTRA, гл. 
дирижер Фабио Пирола (Ита-
лия). В программе популяр-
ные вальсы, польки и марши. 
Знаменитый «Марш Радецкого» 
завершает программу.

Зрители смогут насладить-
ся не только великолепием 
вальсов, но и бальными танца-
ми лучших танцевальных пар 
России.   Категория 6+ Реклама
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Близнецам в данный момент 
лучше не демонстрировать 
свои слабые стороны окру-
жающим. Кроме того, не 
делитесь подробностями 
личной жизни с ненадежными 
людьми. В четверг ваш ключ 
к успеху - выдержка и тер-
пение. В субботу вам нужны 
отдых и внимание к своему 
здоровью.
Благоприятные дни - 13 и 16.
Неблагоприятные дни - 17 и 18.

Теплота и взаимопонимание, 
установившиеся в семейном 
кругу у Стрельцов, могут быть 
легко разрушены вашими 
придирками и нравоучени-
ями. Постарайтесь иногда 
промолчать, чем сделать ед-
кое замечание. В четверг ваш 
ключ к успеху - выдержка и 
терпение. В понедельник жди-
те выгодных предложений.
Благоприятные дни - 14 и 15.
Неблагоприятные дни - 16 и 17.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Овнам не следует на этой не-
деле слишком отделяться от 
коллектива. В кругу друзей 
или членов семьи вы найдете 
необходимый вам душевный 
комфорт. В четверг будьте 
внимательны с расчетами. В 
понедельник не рекомендуют-
ся тяжелый физический труд и 
перенапряжение.

Благоприятные дни - 13 и 16.
Неблагоприятные дни - 15 и 17.

Тельцы на этой неделе с голо-
вой уйдут в работу. Впрочем, 
вы с легкостью справитесь со 
всеми делами и даже можете 
рассчитывать на небольшое 
вознаграждение. В пятницу 
не навязывайте чужим своего 
мнения. Сделайте ставку на 
выдержку и дипломатичность 
в понедельник.

Благоприятные дни - 14 и 15.
Неблагоприятные дни - 17 и 18.

Раки должны быть предель-
но осторожными и рассуди-
тельными. В то же время не 
переоценивайте свои силы, 
приготовьтесь обратиться 
за поддержкой к близким 
друзьям. В среду не раздра-
жайте родных своими капри-
зами. В субботу займитесь 
спортом и своим гардеро-
бом.
Благоприятные дни - 13 и 14.
Неблагоприятные дни - 12 и 17.

Несмотря на загруженность 
Львов, на горизонте может 
появиться романтический 
партнер. Насколько долго 
продлится служебный роман, 
будет зависеть только от вас. 
Пятница - отличное время 
для покупок и финансовых 
операций. Будьте бдительны, 
берегите деньги и вещи во 
вторник.
Благоприятные дни - 12 и 16.
Неблагоприятные дни - 15 и 18.

Девы должны быть предельно 
внимательными при общении 
с окружающими. Отсутствие 
дипломатии может помешать 
взаимному согласию. Не 
рекомендуется подписывать 
какие-либо контракты на 
этой неделе. Подготовьтесь к 
монотонной систематической 
работе в среду. В выходные 
развейтесь с друзьями. 
Благоприятные дни - 13 и 15.
Неблагоприятные дни - 17 и 18.

У Весов прекрасное время 
для экспериментов с внеш-
ностью и занятий спортом. 
Смело готовьтесь к празд-
нику, меняйте прическу и 
обновляйте гардероб, укра-
шайте жилище, а деньги 
на это всегда найдутся. Не 
торопитесь и остерегайтесь 
подвохов в понедельник, 
возможны промахи.
Благоприятные дни - 15 и 16.
Неблагоприятные дни -  17 и 18.

Скорпионы смелы, обаятель-
ны и красноречивы. Это от-
личный момент для любви и 
начала романтических отно-
шений. Отбросьте все сомне-
ния и действуйте. В четверг 
лучше не проявлять инициати-
ву открыто, действуйте через 
посредников. Холостые поси-
делки во вторник могут иметь 
последствия.
Благоприятные дни - 14 и 15.
Неблагоприятные дни - 12 и 13.

Козероги на этой неделе будут 
отличаться амбициозностью 
и желанием идти только впе-
ред. Смело высказывайте свои 
идеи начальству, в данный мо-
мент шансы на ваше призна-
ние высоки. Не стоит доверять 
свои секреты окружающим в 
пятницу. В начале недели инту-
иция станет хорошим помощ-
ником в денежной сфере.
Благоприятные дни - 13 и 14.
Неблагоприятные дни - 12 и 17.

Посвятите эту неделю завер-
шению незаконченных дел. 
Кроме того, вдохните све-
жесть в свой распорядок, не 
забывайте устраивать разгру-
зочные дни и делать зарядку. В 
конце недели не поддавайтесь 
на провокации, воздержитесь 
от семейных конфликтов. В по-
недельник возможны финан-
совые потери.
Благоприятные дни - 12  и 16.
Неблагоприятные дни - 14  и 18.

У Рыб на этой неделе высока 
вероятность путаницы при ра-
боте с информацией или про-
волочек в их поездках. Кроме 
того, к концу недели возмож-
ны незапланированные по-
вороты событий. В четверг 
ваш ключ к успеху - обходи-
тельность и пунктуальность. В 
понедельник ждите выгодных 
предложений.
Благоприятные дни - 13 и 15.
Неблагоприятные дни -  17 и 18.

ПРОГНОЗ

14 декабря - полусекстиль Венеры и Юпитера: 
не стоит сегодня навязывать свои взгляды 
окружающим, тем более если они нежела-
тельны. 16 декабря - секстиль Венеры и 
Сатурна: день принесет хорошие реше-
ния в бизнесе и потенциал для достиже-
ния успеха, главное - не оставлять ничего 
на волю случая.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

12 - 18 
ДЕКАБРЯ 

Собрание на заводе. 
Директор:

- Надо признаться, 
что положение у нас 
на предприятии очень 
и очень хреновое!

Кто-то из рабочих:
- Товарищ директор, 

а вы не приукрашива-
ете?

- В детстве родители 
меня заинтересовали ар-
хеологией, и я полюбил 
это занятие. Представ-
лял себя настоящим ар-
хеологом. Но однажды 
ко мне подошел сосед 
и сказал, что на самом 
деле это называется 
«копать картошку»...

В магазине продавец 
меняет ценник на ноут-
буке с 25 тыс. рублей на 
20 тысяч.

- С чего это он вдруг 
так подешевел? - спра-
шивает покупатель у 
продавца.

- Новогодние скидки 
закончились.

,

,

УЖЕ В ПРОДАЖЕ!

Учредитель ООО «Меджик». Рег. ПИ № ФС77-57383 от 24.03.14 в Федеральной службе по надзору в 
сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор). Реклама 16+
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